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L referendum suizo terminó, y en los 
^resultados han quedado holgadamente 

cumplidos todos los pronósticos: los 
rtrabajadores extranjeros.no se tendrán que ir de 
la Confederación Helvética, como pretendían 

'los nacionalistas cantonales quienes, de rebote, 
han obtenido un serio revés en los comicios. 
(Crónicas e informaciones en página 16).
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Antes, las diferencias de matiz o de forma que 
puedan existir se resolverán a alto nivel

ASOCIACIONES
E/V MARCHA

MADRID, 21 (Crónica^ política de la 
agencia Logos, por F.L. de PABLO).

Según nuestras noticias, en esta semana se dará luz verde 
definitiva al tema asociativo que la ponencia correspondiente 
del Consejo Nacional ha dejado ayer prácticamente ultimado. 
El documento elaborado por la tercera ponencia del Consejo 
que se ocupa especialmente de este tema, será probablemente 
entregado la próxima semana, al ministro secretario y 
vicepresidente del consejo, e inmediatamente distribuido 
entre los consejeros para que formulen sugerencias, antes de 
convocar a la sección mixta nombrada para debatirlo. 
Despues de aprobarlo el pleno se enviará al Gobierno para 
que le sirva de base a la hora de determinar la 
correspondiente norma.

En los últimos dias se ha especulado que quizá el consejo 
pudiera ofrecer ya un texto articulado, mas que otro 
repertorio de criterios, supuesto que estos ya fueron 
enunciados en el documento marco del desarrollo político 
aprobado por la cámara en el pasado julio. Por otra parte, se 
especula con que el Gobierno tiene también muy avanzados 
sus propios criterios sobre como debe ser regulado el 
pluralismo asociativo. Para evitar que puedan producirse 
discrepancias, parece muy coherente la especulación que se 
comentaba estos dias en medios institucionales, respecto a 
que, a mediados de esta semana pudiera celebrarse una 
cumbre entre quienes tienen la máxima responsabilidad sobre 
el tema De este modo, antes de presentar al pais la nueva 
solución se habría asegurado el acuerdo de principio entre el 
Gobierno y el Consejo. No sería prudente que el texto del 
Consejo discrepase de los criterios ya avanzados por el 
Gobierno. Ni mucho menos que, publicado el documento que 
elabore la cámara política, la decisión que adoptará el 
Gobierno se apartase radicalmente de aquel.

Para no volver a caer en discusiones fundamentales, es 
muy verosímil que las diferencias de matiz o de forma que 
puedan existir, se resuelvan antes a alto nivel, cumpliéndose 
asi'el principio constituciorial de coordinxión de funciones. 
Después, el detalle quedaría para ser concretado por el 
consejo o por las Cortes. Porque otra especulación fundada 
en la de si por razones de urgencia, la disposición sobre las 
asociaciones será dictada por decreto del Gobierno, por 
decreto-ley o por ley de la Jefatura del Estado. Al regularse 
derechos de los españoles, parecía mas coherente que fueran 
las Cortes las que dijesen la última palabra, pero al estar tan 
próximas las elecciones legislativas del 75, en las que las 
asociaciones deben de algún modo participar y por la gran 
carga de leyes que pesa sobre las Cortes, quizá obligue a la 
adopción de la vía del decreto-ley, con el que de algún modo 
también se implican las Cortes.

ESTA SEMANA SE DARA LUZ VER DE. DEFI NI TI VA AL TEMA 
QUE LA PONENCIA DEL CONSEJO NACIONAL HA DEJADO 
PRACTICAMENTE ULTIMADO

MIENTRAS ESTA LLEGA LOS GRUPOS TRATAN DE ORGANIZARSE 
AUNQUE CON ENORMES DIFICULTADES
MAYOR ACTIVIDAD EN LOS EXTREMOS QUE EN EL CENTRO

SOCIM Y SINDICAL

Se prometió y no se ha cumplido todavía, que se iba a 
completar el desarrollo de la Ley Sindical parece que, por el 
temor a influir negativamente sobre la coyuntura económica, 
aquellos propósitos siguen sobre la mesa. T odos los temas de 
tipo laboral mas candentes que aborda el anteproyecto de 
Ley Básica del Trabajo, como la regulación de la huelga y del 
despido y otros temas pendientes de desarrollo de Ley 
Sindical, como la acción sindical en la empresa no debieran 
ser olvidados.

Para el lunes se inician también en las Cortes las reuniones 
de la ponencia que ha de estudiar los 270 escritos de

enmiendas presentadas al proyecto de ley de 
incompatibilidades parlamentarias. Se espera que la próxima íj 
semana el Consejo de Ministros tenga gran trascendencia, I 
puesto que pudiera dar luz verde al mandato de negociación jl 
que se habrá de llevar el Sr. Ullastres para negociar en |l 

probable que el nuevo acuerdo con I
España se demore todavía meses, sobre todo si es tan dura, 
como dicen, la respuesta española a las ofertas de la CE.

Se dice que el Consejo de Ministros podría conocer 
tambidn el conjunto de medidas de orden económico que se 
viene preparando por el "equipo Barrera" en los últimos días, 
y sobre las cuales, probablemente se informe antes al Consejó 
de Economía Nacional, se supone que dichas medidas no solo 
tratarán de hacer controlar mejor la inflacción, sino de evitar 
la recesión económica que están ya denunciando numerosos y ’ 
solventes indicadores oficiales. j

LOS GRUPOS SE ORGANIZAN
Mientras la norma llega, los grupos tratan de organizarse, 

aunque con enormes dificultades, porque no están 
entrenados. Se advierte una mayor actividad en los extremos 
que en el centro, y sobre todo, dentro aparece mas activa la 
derecha y fuera la izquierda. Dos grandes agrupaciones de 
este s'gno ya han anunciado las fechas en que celebrarán 
asambleas plenarias, que serán como las grandes convenciones 
para la presentación de su ideario: el 3 de noviembre, la 
Herm jndad del Maestrazgo, y el 16, la Confederación 
Nacional de Excombatientes, ANEPA a fin de mes.

Pero el trabajo del Consejo Nacional no se agota con el de 
la organización del pluralismo, es necesario que cumpla su 
programa pendiente, sobre todo, en aquellos temas que afecta 
a la crisis económico-social. Para el lunes, ha sido convocada 
la ponencia de la sección tercera, que se ocupa de elaborar un 
documento de criterios políticos sobre cuestiones 
económicas, sociales y sindicales. Nada se ha decidido sobre 
el documento que el 12 de junio de 1974 entregó la ponencia 
de la seccióni segunda sobre "estructuras y organización del 
movimiento", que se dijo sería repartido entre los consejeros 
para estudio. Entonces se comentó que el documento 
elaborado no aportaba soluciones demasiado operativas para 
esta actualización del movimiento. En las próximas semanas 
se actualizará este trabajo cuyo contenido depende mucho 
del papel que el Movimiento tenga respecto de las 
asociaciones.
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nacional
_La nueva ley de’inversiones 
extranjeras

MENOS LIBERAL
í BARCELONA 21 (Europa Press).— ‘‘Contra lo que 
I se ha venido diciendo, esia ley es menos liberal que la 
E primera”, dice Jacinto Soler Padro en ‘‘La Vanguardia” 
K íú comentar la nueva Ley de Inversiones extranjeras, 
( señalando que se mantiene la autorización genérica para 
■ invertir un 50 por ciento del capital de sociedades 
I españolas, ‘‘pero las formalidades que deben cumplirse 
I para realizar la inversión son de tal naturaleza que los 
I extranjeros haojarán, desde luego, menos facilidades para 
I invertir ahora que antes”.
I “En el fondo, todo esto es bastante lógico y respon- 
Ï de q la evolución de lo que ha sucedido en España en 
í este campo, a Id largo de los últimos quince años. La 
í legislación existente hasta eljfresente era tan elemental y 
E tan primaria que todos podían salirse con la suya con tal 
I de que lo intentaran: La limitación del 50 por ciento del 
I capital extranjero era fácilmente vulnerable y en realidad 
I se vulneraba cada dos por tres. Además con unos textos 
I legales tan escuetos y raquíticos, nadie sabia 
E exactamente si actuaba dentro o fuera de la ley. La 
I práctica vivida en estos años ha sido enormemente más 
I rifa que lo que la Ley había previsto” *
I ‘^La impresión ,que uno tiene es que se ha intentado 
I con esta ley buscar un equilibrio entre los ingresos de 
I divisas que tanto se necesitan y la influencia del capital 
I extranjero que se teme y que se debe preservar. Aunque 
I yo diría, leyendo atentamente el texto legal, que esta 
[ última idea es la quMole ganando”.

Para ocupar la plaza de catédratico en el 
Conservatorio de Música

HAY QUE JURAR ACATAMIENTO 
a las LEYES FUNDAMENTALES

cuenta con una plantilla devwii wixi pial 
2.300 trabajadores.

BARCELONA, 21 (Europa Press),— Un 
editorial de "La Vanguardia”, coméntala 
convocatoria efectuada por el Ayuntamiento de 
Barcelona para proveer una plaza de catedrático 
del Conservatorio Superior de Múaca una de 
cuyas cláusulas establece el compromiso a jurar 
acat^iento a los principios fundamentales del 
Movimiento y demás leyes fundamentales del 
Reino.

Toda vez que se trata de dotar una cátedra 
de materia alguna míe pueda tener relación con 
1« principios fundamentales del Movimiento 
Nacional o demás Leyes Fundamentales del 
heino, ¿no sería aconsejable revisar de una vez 
las normativas de ciertas oposiciones para 
deteriorar con innecesarios compromisos la 
grandeza que entraña todo juramento? ”, dice 
el artículo.

“Si de’ veras se quiere implicar en 
exjiresiones patrióticas a un aspirante a 
Catedrático de la asignatura de canto mucho 
tnas propio sería exigirle cjuc supiera interorctar 

himno nacional, aún cuando no sabemos 
como se las arredaría por aquello de que no se 
conoce cual es el texto oficial de la letra. ¿Han 
oído ustedes como suelen cantar fwr todos los 
estdios del mundo sus respectivos himnos 
nacionales los futbolistas que participan en 
ai^ún torneo internacional y el público que 
*^te al espéctaculo? . En todos los estadios del

Después del cese del Alcalde

desbandada en el
AYUNTAMIENTO DE ESTEPÓNA

Malaga, 21 9LogosX— Diecisiete personas, entre consejeros 
^alcs del Movimiento y concejales del Ayuntamiento de 

stepoiu, han visitado al gobernador en solicitud de que se 
ah**^^* u' alcalde, don José Martín Méndez,, que hasta

ora había desempeñado dicho cargo en Estepona.
gobernador contestó que el cese era firme y así lo había 

Ministerio de la Gobernación. Destacó que el 
8U % .’Î® Méndez había puesto al servicio de Estepona toda 

, ?*?” y entrega, pero que debido a los últimos 
había que adoptar esa postura para sacar el 

que se encontraba el pueblo, donde la Corporación 
wcipal era inoperante desde hacia algún tiempo.

DitMiT parte, parece que han pedido el traslado a la 
don E*^t” Albacete, el secretario de dicho Ayuntamiento, 

, rnuio Asterilla Grande, así como el interventor de-Fondos, 
Juan Antonio Castm límén»»?.Antonio Castro limcnez.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S-A.
Marcial, 2 • Telef. 216983
Télex. 58054
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DELA 
TARDE

de octubre de 1974

DA VACACIONES RETRIBUIDAS 
A 2.2ÜÜ TRABAJADORES -

«AUTHI» CIERRA 
en SANTANDER
SA/\/TA/yDEñ, 2J.-(Europa Press)'- La dirección de 

/a factoria que /a empresa "Aut/ii" tiene en /os Corra/es 
de Bue/na (Santander) ha decidido cerrar /a fábrica e^ta 
mañana / conceder permiso retribuido a unos 2.200 
obreros y emp/eados de su p/anti//a. Etta mañana
trabajan en /as insta/aciones 40 productores 
pertenecientes a/ re/evo matina/, así como 70 personas 
que forman parte de ‘
administratii/o.-

/as dependencias de tipo

Dicho relevo de la 
mañana será sustituido a la 
tarde por otras 70 
personas, lo que hace que, 
en conjunto, a unos 150 
productores trabajarán 
hoy en la factoria.

Asimismo, la Dirección
Genral de Trabajo ha 
devuelto a la empresa el 
expediente que esta había 
presentado en aquel 
organismo, relativo a la 
reestructuración de 
plantilla, suspensión y 
modificación de las 
condiciones de trabajo, 

mundo menos aquí, donde, tanto nuestros 
futbolistas comoJiucstro público se limitan a 
escuchar respetuosamente la interpretación de 
la música que corresponde a lo eme llananos 
himno nacional”.

''‘l'amiaen causa sorpresa —concluye— qut 
los aspirantes a catedrático de canto del 
Conservatorio Superior de Música de Barcelona 
hayan de superar el primer ejercicio de la 
oposición con un programa en el que se 
encuentran temas tan ajenos a la especialidad 
propia como los siguientes: idea de la 
organización . político-administrativa española; 
leyes fundamentales a los principios del 
Movimiento Nacional, Fuero del Trabajo, y 
F uero de loe Españoles, la administración 
general y localj sus relaciones de centralización 
descentralización y autonomía, etcétera, un 
largo etcétera de conocimientos que se nos 
antojan “per se” muy serios e importantes pero 
oue nada tienen que ver con conocimiento y las 
dotes que deben requerirse propiamente en un 
catedrático de canto. A un catedrático de tal 
asignatura lo único que debe pedírsele es que 
tenga suma competencia en su exclusiva 
especialidad y más cuando se trata de una 
asignatura en la que toda lección debe conducir 
a que los alumnos sepan emitir la voz y no el 
voto”.

¿OVNI EN GUADALAJARA?
G UA DALAJARA, 21 (Logos).— Cuatro vecinos 

ocupantes de las casas situadas frente aí llamado Cerro 
del Pimiento, enclavado en la zona de contacto del casco 
viejo de esta ciudad y el polígono de el Bálconcillo, 
aseguran haber visto hace unos 20 dias un objeto 
extraño que había aparecido tres o cuatro veces y en 
meses anTeriores. Según su versión, tiene forma de 
columna de tamaño similar a una persona y es de. color 
rojo púrpura. Su reaparición se ha registrado siempre 
entre la una y las dos de la madrugada en tyia zona de '' 
descampado. Primero se elevaba no a mucha altura y 
después comenzaba a descender, haciéndolo- cada vez 
más para acabar cayendo en forma de estrella. Su 
transformación duraba aproximadamente de 7 a 10 
minutos.

En principio pensaba que era fuego, pero el apagarse 
de repente sin llama alguna sin caer, al suelo, han tenido 
que desechar esta posibilidad.

Al principio Sintieron gran curiosidad, trocada 
después por miedo, mostrándose muy reservados a la 
hora de facilitar datos y habiéndose negado en rotundo a 
revelar sus nombres ante el temor de ser molestados por 
curiosos o ser tachados de visionarios, debido, sin duda, 
al'entredicho en que siempre se ha solido colocar a este 
tipo de noticias. i

media
voz

I LAS SD5PECHA5 
I ENGORDADAS

con el fin de que "Authi" 
lo haga llegar —de acuerdo 
con los condiciones 
legales- a las respectivas 
delegaciones de Trabajo 
(Manresa, Pamplona y 
Santander).

Las citadas delegaciones 
tendrán un plazo legal de 
30 días para decidir sobre 
la cuestión. En estos 
momentos, en los Corrales 
de Bueina la normalidad 
de absoluta.

En cuanto a los salarios 
en el periodo de permiso 
retribuido, serán abonados 
al 100 por 100. Dicho 
permiso no afecta a los 
mencionados 170 obreros 
y empleados que 
permanecen trabajando 
normalmente en la 
factoría.

La factoría de “Authi" 
en los Corrales de Bueina

Babcock Wilcox;

RETORNO AL
TRABAJO

BILBAO. 21 .-(Logos).- 
Los 3.500 trabajadores de 
''Babcock Wilcox", 
suspendidos de empleo y 
sueldo por la empresa, han 
decidido, en el curso de una 
reunión informativa celebrada 
hoy en la factoría de Galindo, 
reincorporarse a sus puestos de 
trabajo y reanudar la actividad 
laboral Hoy lunes. 
Dicha reunión, y otra que tuvo 
lugar el viernes, fueron 
consecuencia de Tas 
actuaciones que se siguen en el 
acto de conciliación del 
trámite de'conflicto colectivo, 
iniciado por la empresa, cuyas 
sesiones se han venido 
desarrollando en el marco de 
la relegación Provincial de 
Trabajo.

^B^RAS GaLarraga, Sansano. Parece que está 
¿ resultando laboriosa la búsqueda policial 
de los respunsables directos del atentado 
criminal de la calle del Correo de Madrid. Lp 
que también parece seguro es que las 
‘detenciones præticadas hasta el momento en 
nuestro* país, consideradas en principio 
relacionadas con el hecho, están 
respondiendo a otras motivaciones delictivas 
distintas, aunque con uña cierta 
interrelación. No ha sido probada la 
participación de algunos de los detenidos en 
hechos que al comienzo de las 
investigaciones esclarecedoras les fueron 
imputados,4de forma directa o indirecta. No 
se ha probado tampoco hasta la fecha la 
supuesta vinculación o idealidad de 
objetivos terroristas entre la V Aiamblea de 
E.TJ\. y el partido comunista español. A 
este respecto, fuera de España siguen 
vociferando autotitolados representantes de 
estos grupos clandestinos para defender sus 
posturas separadas y rechazar cualquier 
identidad, ni siquiera ideológica, con ios 
verdaderos autores del atentado de Madrid. 

Como se recordará, primero fue el joven 
vasco Galarraga, residente fuera del territorio 
naçionai, la persona a quien iban destinadas 
todas las sospechas. Para la opinión pública 
española, las conjeturas que en aquellos días 
fueron dadas a la publicidad significaban 
poco menos que pruebas irrefutables de 
culpabilidad, sobre todo si añadimos la 
recompensa que fue fijada para quien 
pudiera facilitar datos sobre el paradero de 
Galarraga

Tras la infructuosa búsqueda de pruebas 
que pudieran demostrar la vinculación de 
Galarraga con la bomba de la calle del 
Correo,, dos retratos-robot fueron 
distribuidos por toda España, Y tras los 
retratos surgieron dos nombres, uno de ellos 
el del alicantino Justo Bernardo Sansano. 
Ahora, con las declaraciones hechas por los 
familiares de Justo Bernardo en Alicante y 
con las afirmaciones de'más allá de los 
Pinneos según las cuales Sansano nunca ha 
mantenido el más mínimo contacto con 
ninguna de las ramas de E.T.A.,ías sospechas 
que recaían sobre él y que se convertían en 
acusaciones dUectas se están desinflando

Dos graves frutos del terrorismo han 
adquirido, en nutstro país, capital 
importancia en los últimos meses: El 
asesinato del presidente Carrero Blanco, y el 
atentado de la cafetería "Rolando". Y ahora 
la mayoría de las preguntas que, sobre estos 
atentados crimjnales, se han venido 
formulando, han ido recibiendo supuestas 
respuestas, que, al fin y a la postre, han 
quedado en meras conjeturas, incluso 
infundadas en más de una ocasión. Es muy 
posible que a partir de ahora esas conjeturas 
previas dejen de trascender a la opinión 
pública como venía ocurriendo, sin duda con 
el objeto de no desorientar a esa opinión y 
de evitar que los nombres de meros 
sospechosos se vean envueltos por primera 
vez en unos crímenes de los que a lo mejor 
no son responsables. Y si no, pongámonos en 
el lugar de los padres dél joven alicantino 
antes citado, a quienes una sospecha de ese 
tipo —convertida de lá noche a la mañana en 
"'noticia"- no les ha dejado precisamente ¡ 
indiferentes. ‘
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EL GOBIERNO 
DEFENDERA AL 

CONSUMIDOR
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MINORISTAS
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manifestado el Directi
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El volumen de obra ejecutada, en cambio, ha mejorado 
sustancialmente, siendo la agrupación de construcciones 
industriales la que ha experimentado una mayor mejoría, y, por 
otro lado, la que se mantiene a un'nivel más elevado en relación 
con el normal

RÇ (turop 
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historia y aun es posible quei Í

MURCI A4 21 (Logos). 
“El mercado mundial j

alimentario y Comisan ’iinA 
General de la G.A.T. don Fét : 
Pareja, en la Feri p0.0( 
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LAS JOYAS,
UN ANTISIGNO PARA LA IGLESI

LA.s’ PALMAS’ DE GRAN CANARIA, 21 (Logos).- Bajo el 
tema ‘Tina Iglesia responsable”, monseñor Infantes Florido ha 
publicado una carta pastoral a propósito de |a Imágen de Nuestra 
Señora del Pino, sus joyas y la información periodística.

“No podemos desgajar» afirma monsfeñor Infantes, los 
s'mbolos religiosos de la realidad total de la Iglesia y del niundp. 
A fin de. que un gesto oblacional, noble en su intención, no se 
convierta en antisigno para la Iglesia, se impone, pues, esa idea de 
que no sean aceptadas las donaciones de objetos preciosos, si no 
es con la voluntad implícita de que puedan ser dedicadas a fines 
caritativos para la mejor edificación del Cuerpo de Cristo en 
nuestra Diócesis”.

Como se sabe su cjrta pastoral anterior sobre las donaciones 
de joyas y objetos preciosos para la citada imágen motivaron 
posturas contrapuestas, ya que monseñor Infantes manifestó que 
de.sde ahora cualquier donación iría con la manifestación 
implícita de ser empleada en el servicio de los más pobres.

“La Iglesia, prosigue en su carta, está empeñada en esa 
eno'rme tarea de reconversión al testimonio cristiano. Lo que en 
otros tiempos no fue acaso —y no lo sabemos bien— un estorbo 
al signo de salvación de que es portadora la Iglesia, en los 
nuestros muchas veces puede convertirse en un serio obstáculo, a 
esa misión. Por eso, ratifico de nuevo la distinción que hice; al 
tiempo que debemos ser respetuosos con el pasado, ya que no 
nos es posible hacer presente la voluntad de los donantes, al 
mismo tiempo tenemos que asumir nuestras responsabilidades 
actuales”.

El tema de las donaciones de las joyas a la Virgen saltó a los 
medios informativos de foona variada El prelado de Canarias 
específica que no deja de comprender “la difícil postura de 
algunos profesionales cuando se desenvuelven bajo 
condicionamientos empresariales, económicos o sectores 
influyentes en la opinión”.

MjADRID, 21 (Logos).— “Nos sentimos responsables de una 
nueva etapa, en la que hemos de ahondar seria y 
comunitariamente en la revisión de nuestra propia identidad de 
movimiento apostólico en la Iglesia y en el mundo actual”, dice 
el primer punto de la declaración de las Mujeres de Acción 
Católica General, reunida s en su III Asamblea Nacional.

En fl transcurso de la Asamblea ^elegió nueva Presidente 
Nacional, cargo que recayó en Pilar Sanchez-Cascaso y se 
estudiaron a través de diversos informes las acciones a realizar en 
el presente año dentro de la campaña “Testigos del Evangelio,

Los esfuerzos del Movimiento de Mujeres de Acción Católica 
van a ser encauzados “en una campaña de evangelización y en 
una mayor exigencia en- el compromiso militante. Por ello, 
afirman, en un momento en el que se, inicia un nuevo plan de 
trabajo, centramos nuestra esperanza en la campaña “Testigos 
del Evangelio, hoy”, para que nuestra tarea y presencia misionera 
en el mundo será mas eficaz”.

CARTAGENA, 21 (Logos).— Ha marchado a Milán el obispo 
auxiliar de la diócesis de Cartagena monseñor Azagra Laviano, al 
objeto de asistir a un encuentro que comienza hoy día 19, a nivel 
de delegados nacionales de emigración de Alemania, Suiza, 
Francia, Holanda y Bélgica, con los obispos de la Comisión 
Episcopal Española. Dicho encuentro tendra su desarrollo hasta 
el pró^ünp d la 21.

LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL, EN SEPTIEMBRE

VOLVIO a CONTRAERSE
MADRID, 21 (Europa Press).— Con igual intensidad que en el 

mes de agosto, la actividad del sector industrial —excluida la 
construcción— experimentó en septiembre pasado una nueva y 
sensible contracción, con lo que la cartera de pedidos se ha 
situado a un nivel bastante por debajo del normal, siendo muy 
similar al alcanzado el noviembre de 1970, según informa la 
Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria.

La contracción de la demanda experimentada por el sector 
industrial se ha producido en las tres agrupaciones, si bien con 
mayor intensidad en la de bienes de consumo— que ha 
descendido a una cota casi crítica Las agrupaciones de bienes 
intermedios y de inversión han experimentadó también una 
sensiUe contracción, situándose el nivel de la cartera de pedidos 
de la primera a una cota bastante por debajo de la situación de

El proceso de acumulación de “stocks” de productos 
industriales acabados, suave en los últimos tres meses, ha sufrido 
un notable tirón en septiembre, pasando de un nivel próximo al 
normal en el mes de agosto a otro bastante por encima de dicho 
nivel. La agrupación más elevada es la de bienes de consumo en 
la que se considera el nivel de “stocks” como muy elevado 

BAJO NIVEL

Las expectativas dé los empresarios sobre la tendencia de la 
producción han acentuado su tono pesimista situándose a un 
nivel bastante por debajo del normal, el más bajo de los últimos 
cinco años y que no se había llegado a, alcanzar en la crisis de 
finales de año 1970. El empeoramiento de las expectativas se ha 
producido prácticamente por igual en las tres agrupaciones, 
aunque el pesimismo afecte más a los bienes intermedios.

Las impresiones de los empresarios sobre la evolución de los 
precios prácticamente se mantienen estacionarios dentro del 
elevado nivel tpie las há venido caracterizando en los meses 
pasados, con ligera tendencia a la disminución de la presión 
alcista de los mismos. La agrupación responsable de esta tónica 
ha sido la de bienes de inversion —excluida la construcción— ya 
que las otras dos han permanecido prácticamente estacionarias.

CONSTRUCCION: FUERTE EMPEORAMIENTO
DE LA CONTRATACION

EL.
RE^ 
“PO

1.200 IP.2, en tres plantas, con altura para entre-* 
planta, precio interesante. Venta de particular a 
particular. Situación céntrica. Propio para gran
des almacenes Interesados llamar a los teléfonos 
23-86-03 y 23-86-04, horas de comercio.

En el sector de la construcción se ha registrado un fuerte 
empeoramiento en el nivel de contratación, pasando a situarse a 
cotas mtiy bajas con respecto a la situación normal. Los tres 
subsectores han contribuufo a este resultado si bien el que ha 
tenido mayor responsabilidad ha sido el de construcciones 
industriales.

Reanuda su consulta de 
enfermedades de la piel 

De 5 a 7 en

Las previsiones de loe empresarios sobre la evolución de los 
precios en el sector de la construcción siguen siendo fuertemente 
alcistas, aunque hay que destacar una cierta disminución de las 
tensiones existentes. Las previsiones de incrementos de salarios 
han disminuido algo. Más importantes parecen ser las mejores 
eiqiectativas en la disminución de las tensiones de precios en los 
materiales de construcción, especialmente materiales cerámicos.

Por último, el nivel oe adquisición de maquinaria para 
construcción y obras públicas, ha contrarrestado la mejora del 
mes precedente, con lo que ha pasado de un nivel francamente 
aceptable a otro átuado bastante por debajo del normal.

MALAGA, 21, (Logos).- 
‘‘Solo tenemos dos 
alternativas: o tratar de 
integramos en* la Comunidad 
Económica Europea o 
quedarnos prácticamente 
aislados. Hay que ver ya cual 
de las dos es mejor sino cuál 
de las dos es la menos mala', 
ha declarado el catedrático de 
Estructura Económica de la 
Universidad Complutense, don 
Rafael Martinez Cortiña a “Sol 
de España”.

Preguntado sobre por qué 
la C.E.E. no había átendido la 
solichud de España, el señor 
Martfiiez Cortiña, afirma:

— Hay motivaciones 
políticas. Hay X[ue ver cuál es 
el trasfondó de la C.E.E. qüe 
se pretende alcanzar con la 
integración : bastante mas que 
una unión económica. Siempre 
ha estado subyacente a todo el 
proceso de integración una 
unión política de los estados 
europeos, Y para que ésto 
ocurra tiene que haber una 
cierta homogeneidad de los 
principios políticos de los 
distintos países miembros. No 
se trata de que todos sean 
republicanos o todos 
monárquicos. Sino de una 
serie de principios comunes, 
por ejemplo, derecho de 
huelga, libertad de expresión, 
elecciones para nombrar a los 
representantes en las distintas 
instituciones. Hay un divorcio 
entre lo que se entiende por 
democracia en Europa 
Occidental y lo que se 
entiende por democracia en 
España.

“Lo que está claro, añade el 
catedrático Martínez Cortiña, 
es que con nuestro sistem a 
político no podemos 
integramos.* La integración 
tampoco es algo que haya que 
decidir en veinticuatro horas. 
España puede estar durante un 
cierto período, como de hecho 
ha ocurrido hasta ahora en que 
tenga un fuerte desarrollo 
económict» en esa integración 
política”.

MADRID, 21 (Logos).- 
Para analizar entre otros 
problemas los perjuicios 
comerciales que acarrea al 
sector minoristas de 
alimentación e incluso a los 
supermercados la proliferación 
de unos nuevos estableci
mientos denominados 
hipermcreados —con superficie 
de mas de 2.500 metros 
cuadrados— se ha reunido en 
el Sindicato de Alimentación 

•la Agrupación Nacional de

autoservicios. Se hizo constar 
al respecto que ya existen dos 
de estos 'liipermercados en 
Barcelona y que, parece, que 
surgirán algunos mas en 
Madrid, subrayándose que 
dada su capacidad de venta y 
las considerables dimensiones 
de su instalación, los mismos 
restan actividad comercial a 
los establecimientos de menor 
volumen y hasta llegan a 
vender algunos productos 
alimenticios por b^jo costo.

Por ello se solicitó la 
reglamentación de tales 
hipennercados así como la 
conveniencia de que se 
autorice solo su montaje en 
núcleos de población acordes 
con su capacidad de actividad 
comercial.

Press] 
i25 re 

El revist 
I vez t 
lotes- 
I impu 

‘ julio 
t de MiI 
4 port 
ppubl

Comercio, don Ncmeii 
Fernandez Cuesta, destacó 1 
repercusiones que la acb : 
situación mundial tiene en : 
abastecimiento nacioni ' 
“Aunque en ciertas primee 
materias industriales se I : 
registrado ya una baja, 1 
.ocurre lo* mismo con 1 : 
principales producti ' 
alimenticios que Espit \ 
necesita importar pii - 
abastecer su población”, dj ' 
al respecto.

“Por ello —agregó el i 
Pareja— el gobierno c 
actuado y seguirá actuandoi k' 
defensa del consumidor soht 
los precios de determina 
productos.

Abordó más adelante

margenes comerciales p 
señalar la complejidad 
reviste una adecuada soluci 
“Es imposible hoy en 
— afirmo al respecto- 
abastecimiento de la I

productor y el consumi 
Las más grandes emprr 
agrarias no se han decidido 
cubrir todo el proceso 
comercialización, puesto 
la red de distribución que 
pecisa para servir a una ç 
ciudad es de tal magnitud 
la juzgan fuera de 
posibilidades, por lo 
forzosamente ceden parte 
los servicios a empre 
especializadas —los llam 
intermediarios- gracias a 
cuales se abastecen los graní 
nucleos ibanos”.
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MADRID, 21 (Europa 
Press).— El próximo día 
25 reaparecerá de nuevo la 
revista “Por Favor", una 
vez cumplidos los cuatro 
meses de suspensión 
impuestos el día 21 de 
julio pasado por el Consejo 
de Ministros.

Según comunica un 
portavoz de la citada 
publicación, la revista 
mantendrá sus mismas 
características y objetivos, 
tratando de evitar cuantos

• aspectos motivaron en su 
dia la suspensión.
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MADRID, 21 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy 
una orden por la que se
dispone se cumpla la 
sentencia de la sala tercera 
del Tribunal Supremo por 
la que se anula una multa 
de 50.000 pesetas que se 
había impuesto al director 
de la revista “Iglesia Viva” 
por la publicación de dos 
ensayos en su número 37 
delaño 1972.

El alto tribunal declara 
la nulidad de la orden 
dictada por el Ministerio

—agregó el i 
1 gobierno i j 
guirá actuando^ de Información y Turismo 
consumidor soh^el 31 de octubre de 1972, 
de determinadla asi' como el acuerdo del 

|j|Consejo de Ministros de 11 
más adelante mayo de 1973, que 
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I MADRID, 21 (Logos).— 
Una inversión de 2.559' 
«billones de pesetas en 
imploración de hidrocarburos. 
®stá prevista en ei Plan 

special de Promoción del 
gibara, aprobado en el 
“Onsejo de Ministros del 30 de 
agosto, celebrado en La 
-oruña, y que está pendiente 
le su publicación en el BOE.
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L-SANTANDE R , 2 1 
llK Ir.y.dpa Press).— Según 

estadísticas 
MK ®^' ^® los últimos 

'Iin¿?3® y ®'000 días ha 
®d Santander en un 
^® veintinueve 

desde que m ®nzaron los 
"I ir?®?’®’ d® lluvia, el 

1 Lnf ® ®l ' a 15 de 
L Septiembre.

*0 que va de mes de 
KÍh ,® sobr® la

santanderina 197 
de lluvia por 

Econ?* lo que
K!r,n,‘“V

® Último siglo. 
Ique ®o cuenta

faltan diez Ir ' ? s para 
|''oviembre. llegar a

BRE DE 19’1 I-UNES, 21 DE OCTUBRE DE

CUATRO ABSUELTOS' EN EL TOP

Durante mas de una década

•■ARAGON/exprés”, PAG. 5

Según algunas informaciones el Colegio de Abogados se interesa 
directamente por el caso y está estudiando algún tipo de intervención.

La sentencia pone de manifiesto que no ha sido demostrado que los 
procesados se integraran en el citado Partido.

OBRERAS de EUZRADI”

BARCELONA, 21 (Logos),— Hoy el sacerdote mosen Rons Rovira 
vicario de la parroquia de San Francisco de Sales de Barcelona,

EL CLERIGO PONS ROVIRA ^SANCIONADO 
POR LA AUTORIDAD MILITAR DE CATALUÑA
D iu.2.^ (]-ogos)~ Funcionarios de la Jefatura Superior de 
«K?»®,»!'®]? desarticulación de las llamadas “Comisiones
obreras del Partido Comunista Español, con la detención de diez 
presuntos miembros de las mismas, sin que hasta ahora haya concluido 

se ha sabido en fuentes competentes.
Al mismo tiempo, ha logrado recoger diverso material de 

Bu® ®®^®’.4®P*'^®o «L?®® ®®*’® destacar dos multicopistas, una, marca 
’i JP®^® ° y 9*'’® R°"®° “250", serie M.E. numerosos 

orín • ’®*®i5 P®’’VU tirada; 14 tubos de tinta y una máquina de escribir; 
ZOO ejemplares de la autodenominada “Comisión obrera nacional de 

«®^L ’ *^® Cuidad obrera”; 28.000 folios en blanco,
r>KF®'^®M®xíF®''® *"’®das en multicopistas; 14 ejemplares de “Mundo 
Obrero ; 49 ejemplares de “Comisiones obreras de Vizcaya”, con la 
tipo o^áníco^ junta democrática de Espala, y diversa propaganda de 

.. X® ®''®c'®nte actividad de los miembros de las comisiones en distintos 
centros de trabajo de Vizcaya, tendente a la politización de algunas 
reivindicaciones salariales de los trabajadores, ampliamente denunciadas 
T® L®5 Ultimos días por la Organización Sindical, por el Consejo de 

y Jurados de empresa de algunas de las que se hallan en 
conflicto, ha rnotiyado la desarticulación de estos grupos, entre los oue 
se encuentran Enrique González Alvarez, alias “Luis”, nacido en Rusia 

h’ P®*"’*® que trabaja en le empresa Teica,
miembro de la llamada Comisión Obrera nacional de Euzcadi” y 

aparato de propaganda délas comisiones obreras, el cual 
recibo todo el m^erial que se le ha incautado del secretariado nacional 
♦ ® K y Antonio Pinto Moreno, delineante, oue
^”TÍ® ®9 '"queosa, asimismo miembros de la citada comisión nacional 

Ademas se han destacado en estas actividades, y por ello han sido 
ri'® a 9® detenidos, José Perez Suárez, trabajador de Astilleros 
5»+®®°a ’ ^®. ^*“a, al que se le ocuparon en el momento de la 
^®I^®® xF ®” J® publica, 49 ejemplares de la declaración de la junta 
d®«pocratjca de España (éste, además se encargaba del manejo de las 
multicopistas en las que se elaboraba la propaganda), y José" Ignacio 

de Induqurtnica, en cuyo domicilio, de 
Cruces-Barcaldo, fue hallado todo el aparato de .confección de 
propaganda.
Ce l"®^ denominadas “Comisiones obreras” del Partido Comunista 
tspanol dependen de su secretario general Santiago Carrillo. Sus filas se 
nutren de afiliados al partido comunista español, quienes al depender de 
^s comisiones obreras actúan como una organización paralela, pero no 
directamente dependiente, a nivel organizativo Sin embargo, su acción 
obedece a las consignas emanadas del partido

Utilizan para su acción entre la clase trabajadora —según se ha 
podido saber en esta desarticulación— la asamblea como base del 
organigrama. Las comisiones propiamente dichas son los órganos de 
orientxion y coordinación, utilizadas para promover, mantener y 
® j®® X jlucha de ciase. Dichas comisiones dependen a nivel nacional 
y dentro del territorio, de un órgano máximo que es la “Comisión 
obrera nacional”, que en cada región lleva el nombre de la misma y que 
aquí ha adoptado el de "Euzcadi” con el propósito de poder aglutinar a 
mayor numero gente de distintas tendencias.

®® «*® ®5tos grupos, según los observadores
FFli:}®®5| q°^®o.'pP'’qmet>dos en esta organización— a nada que se 
analice el contenido de sus reivindicaciones ha sido desafortunada ya 
FFn^FiH^^Ü'''®’'®® ®" cu®"í® ^“® P®rti®ndo del hecho sobradamente 
conocido de que no todas las empresas pagan iguales salarios (y esto en 

^® i'entabilidad de las mismas) han presentado 
peticiones idénticas en el aspecto económico).

En cuanto a sus peticiones extrasalariales, como la dimisión de 
enlaces y jurados y el establecimiento de asambleas, también parece 
otro error estratégico de su parte, ya que en el ambito de algunas 
®T,P5®5®5 es de dominio público que algunos representantes fueron o 
militantes o simpatizantes de esta misma causa. Asf pues, han 
desacreditado a sus propios “compañeros”, creando una nueva división 
improvechosa para sus propósitos a medio y largo plazo

®' monasterio de Montserrat el arresto de ouince 
ultimo^ el autoridad militar. En fecha 2 de abrU
Ultimo, el sacerdote envío una carta al Capitán General en la míe co 
recogía el texto de una homilía por e1 pronunciada en su parroauia con '° “•«" • que )Xa?o„ e7»r?b’u,;^| del ’
Consejo de Guerra seguido contra Salvador Pulo Antich. El oadre Pons 
Rovira fue uno de los dos sacerdotes que asistió al entierro del joven.

donsideró que una frase de la homilía 
constituía motivo de sanción, y puesta de acuerdo con la autoridad 
eclesiástica, le impuso una sanción de arresto de 15 días, que en virtud 
del Vicente Concordato, mosen Pons Rovira debía cumplir en un centro 
religioso.

Estaba previsto que el vicario comenzara ayer su arresto —el tiempo 
limite para cumplirlo expira hoy al mediodía, segdn parece— pero 
recibió una llamada desde el palacio arzobispal en el sentido de que se 
presentara allí. Ayer se entrevistó con monseñor Guix, y la entrevista se 
desarrolló en términos muy cordiales, hablándose de paz, reconciliación 
y la evitación de extremismos.

sancS^dn^^Pn!¡^informes, el clérigo 
" ponente directo de José Luis Pons Llovet, 

^^^^^^onto Ibérico de Liberación” que fue condenado por 
Ÿe a" Consejo de Guerra que condenó a la pena5 Antich. Recientemente el activista Pons Llobet fue 
nuevamente condenado en otro Consejo de Guerra celebrado en 
Barcelona, también por delito de terrorismo.

spnttOBP ?«r^i (Logos).- El Tribunal de Orden Público ha dictadó’ 
^^^suelve a Antonio Chaves Jiménez, Joaquín 

do Alfredo arcía Viñas yTeodoro Tore Alarcón del 
Comunista X°EÍpa'ña". presuntos miembros del Partido

sentencia dice que a finales de 1972, y en Malaga, lugar de 
de los procesados, indeterminados individuos pertenecientes 

ai Partido Comunista, marxista-leninista, mantuvieron conversaciones 
con aquellos y les entregaron propaganda y libros para su 
adoctrinamiento y con el tin de captarlos para su causa.

sentencia del mismo Tribunal absuelve también del mismo 
delito a Ana Mana Freire, estudiante de Medicina, y a José" Manuel 

lyiollo, estudiante de ingeniería de caminos, acusados por el 
ministerio fiscal de pertenecer al F.R JK.P.

SIN MEDIDAS ESPECIALES DE 
SEGURIDAD EN LOS AEROPLERTOS
ata^e^m^rHiíÍ?/ (Logos).— Sobre la supuesta amenaza de un 

aeropuertos de Barcelona y Madrid, el coronel 
notidl ÍS Î5ï5î%?r"?i ^^cude, ha afirmado que la

.®' d’Od’®nto. a las habituales medidas que se 
V oue se h- 5®?u'''dad de personas, aparatos e instalaciones
ocSírp J ° disminuyen a tenor de las circunstancias como 
ocurre en los demas aeropuertos.

CONTRABANDO DE ARMAS 
EN ALICANTE

1974

LN SACERDOTE ARRESTADO 
POR LA AUTORIDAD MILITAR

'HEMOS VIVIDO DEL DESPILFARRO' 
(Martínez Cortina)

M/lA/lC/4, 21 (Europa Press/.- En una conferencia 
pronunciada en el Ateneo malagueño, el catedrático de 
estructura económica de la Universidad Complutense de Madrid, 
señor Martinez Cortina, expuso que lo que existe en España es 
una economía política.

Asimismo, el conferenciante manifestó que no son muv 
halagüeñas las perspectivas económicas y quí, en los próximos 
años, se acentuará la problemática actual.

1.a presente política ¡económica añadió- está alcanzando su 
techo de posibilidades. Calificó nuestro momento económico 
como lleno de incertidumbres, ya que durante más de una 
década dijo— hemos vivido el despil/arro. se impone 
paulatinamente la socialización, siendo la integración con Europa 
la úpica solución fMra nuestro futuro, ya que España -está 
marginada de las decisiones económicas básicas.

ALICANTE, 21 ^ogos).— Con respecto al camión frigorífico 
apresado por la Guardia Civil en Alicante, con un| al parecer, 
cargamento de armas, las últimas noticias indican que fueron detenidos 
los'dos ocupantes del mismo. Es decir, el conductor y su acompañante, 
aunque de fuente oficial no se ha informado nada al respecto. Se trata 
de dos hombres jóvenes de unos 30 o 35 años. Al parecer, procedían de 
Yugoslavia o de otro país europeo o centroeuropeo. Entraron por la 
frontera de Irún en dirección al sur de la península para dirigirse a 
o a otro país africano. • ' »

Parece que fueron encontradas unas siete u ocho metralletas y 12 o 
15 granadas de mano. Las metralletas usadas. Las armas se encontraban 
ocultas en la pared del camión frigorífico, al lado de la cabina tapadas 
con una pared de chapa debidamente soldada, la cuál hubo necesidad de 
ser desguazada por un carrocero alicantino para sacar las armas.

- Ffi®^® 5,®’"’z5“® ®' q^qqiento, continúan ambos detenidos en el
^.®”®., ® j® Guardia Civil a resultas de las órdenes que se reciban de la 
Qireccion General de Seguridad, qee es la que al parecer, había enviado 
requisitoria para la detención y facilitado la matrícula del vehículo

SIGUE LA HUELGA DE HAMBRE 
DE LOS MARROQUIES
' BARCELONA, 21 (Logos).— Prosiguen su huelga de hambre los 

sesenta norteafricanos musulmanes presos en la cárcel Modelo de 
Barcelona. Este grupo inició esta actitud anteayer en apoyo de dos 
peticiones concretas:

Que no se sirva carne de cerdo en las comidas y que sean expulsados * 
del país inmediatamente los que están detenidos por permanecer 
¡legalmente en España.
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/ IjPíiS'tud / Anchura
57,30mts. / 115nts. / 76’50mts.

Situación:
En la zona centro de la Ciudad.ala misma distancia de la Pla
za de España que el antiguo Colegio de Jesuítas.
Manzana completa de 13.casas, diseñadas de forma que todo 
en ellas es exterior.
Plantas diáfanas de 5.000 metros cuadrados, insonorizadas, 
con extensas zonas de jardinería y Parque Infantil.
Viviendas totalmente acabadas, para entregar en el momento 
de la compra.

Zona verde:
El tradicional parque-Bruil.
Jardín municipal en construcción de 4 000 m2 ¡unto fachada 
principal
Jardín interior y zonas ajardinadas en Hall de entrada y vestí
bulos de las 13 casas.

Materiales nobles 
empleados 
en la construcción:
Mármoles de Carrara, moquetas de lana, parquets de ma
dera. aluminios exteriores, cobres.piel.carpinteria de madera de 
embero. etc

Clases de 
viviendasapartamentos:
De todo tipo. Desde el apartamento para una sola'persona 
hasta el piso para una familia de varios miembros.
Dentro de cada vivienda, cabe la posibilidad de aislar un des
pacho, un estudio, un consultorio, etc.

tV

jafc"

CARACTERISTICAS

Condiciones mínimas 
que reunen 
todas y cada una 
de las viviendas:
Cocinas amplias exteriores con paredes de formica ' 
oosformada, suelos de mármol, con lavadora automática, 
lavavajillas, horno automático, muebles de madera, doble 

cuarto de baño con bañeras Relax de importación de Jacob 
Delafon.,
TV. Doble instalación electrica.
Carpintería exterior y persianas de aluminio anodizado.
Terrazas privadas.
Pavimentos de madera o moquetas de gran calidad.
Calefacción y agua caliente central.
Aislamientos de Porexpan entre forjados y suelo pisable. 
Cuartos auxiliares.

Precio y fórmulas de pago:
Un .precio tentador, incluso para un inversionista, por ser vi
viendas ya terminadas.
Fórmulas de pago modernas, con entradas reducidas y finan 
dación a medio y largo plazo.
Gastos de comunidad, muy bajos.

Volumen total de obra
156.355 mts?

OTRAS CARACTERISTICAS-
Revalorización y Plus-Valía superior a lo normal.
10.000 metros cuadrados de aparcamientos independientes.
Cabinas únicas.
Parque Infantil interior.
Separación total del tráfico motorizado del de peatones. 
Ascensores de velocidad rápida y maniobra selectiva.
Calidad en todos los elementos estructurales, así como termi
naciones, distribuciones y decoración, al máximo nivel de 
futuro.

INFORMES

PORTICO
inmobiliaria y construcciones 

PORTICO,!a
SANCLEMENTE.18 Tlfs. 221714 236476’217434 

hábitat don 2.000 • 
manzana completa de edificios 
entre las calles 
JORGE COCCI, ALVIRA 
LASIERRA y AZNAR MOLINA

SGCB2021
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Zaragoza viva

El trasvase y
la democracia

OUIZAS no se hayan escuchado en los 

últimos años aplausos tan 
prolongados y a tronadores como los 

que el sábado a mediodía llenaron el 
salón de sesiones de la Diputación, tras la 
intervención de su presidente en torno al 
tema del trasvase. Zaragoza y Aragón, que 
ayer domingo tuvieron noticia de su 
contenido, aplaudieron también —cabe 
suponerlo así— las palabras de don 
Hipólito Gómez de las Roces y el voto 
unánime de los miembros de la 
corporación.

Por muchos conceptos, la intervención 
fue oportuna. En un momento en gue 
Aragón, tan habituado a perder batallas, 
empezaba a darse por rendido —nunca 
convencido— el presidente de la 
Diputación ha recordado que el Plan del 
M.O.P., es sólo la opinión de un 
ministerio y gue no se puede aceptar la 
idea de que el trasvase esté ya decidido. 
Cabe seguir la pugna, la Diputación piensa 
hacerlo, y esperar que 
gravísimo error 

no se consume un 
que acarrearía

consecuencias de tipo sociopolítico —no 
sólo económicas— que el presidente de la 
corporación provincial enumeró el sábado 
con algún detenimiento.

El valor de la intervención del señor 
Gómez de las Roces radica, a nuestro 
entender, está en su apreciación de las 
consecuencias de tipo político que se 
seguirían en una decisión que pretende 
hacerse pasar por exclusivamente técnica. 
Hablar de caudales y estadísticas —con los 
errores ya apreciados entre otros por el 
Colegio de Ingenieros Agrónomos, 
Suficientes para desbaratar los cálculos en 
que se basa el Plan— no es bastante. En el 
fondo, subyace el problema, 
completamente político de saber qué país 
queremos tener en el futuro más 
inmediato. Gómez de las Roces lo 
expresó claramente: el trasvase 
consagraría la teoría de la masificación,

Concierto
polifónico
en el
Mercantil
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acumularía millones de españoles en 
pocas zonas metropolitanas y desertizaría 
el interior. El interior, en nuestro caso, es 
Aragón —salvada la triste macrocefalia de 
Zaragoza capital— que, a pesar de sus 
potencialidades de agua, energía, cruce de 
caminos, etc. se convertiría en “un 
paréntesis” en mitad de las tres regiones 
más desarrolladas. Masificación buscada, 
protegida, hecha a costa de riquezas 
naturales como el agua, y humanas, que 
no podrían quedarse en Aragón y el resto 
de la cuenca del Ebro.

¿Queremos ese país para dentro de diez, 
veinte años? ¿Quién lo quiere? Aragón, 
evidentemente no. Es más. Aragón y 
buena parte de la cuenca del Ebro que se 
pretende esquilmar, podrían —en una 
política de signo radicalmente contrario 
ser destinatarios naturales “de una 
desconcentración de poblaciones, de 
actividades febriles". Parece necesario 
añadir una palabra más a las muchas que 
hasta ahora se han dicho. Querer pasar un 
problema político disfrazándolo de 
técnico no es demasiado nuevo. La 
denuncia está hecha, por persona 
autorizada y hay que incidir sobre ello. 
Pero ¿quién tiene el derecho ineludible de 
opinar y decidir en último término ante 
un problema político de tal magnitud? 
Evidentemente, todo los ciudadanos. La 
tan traída y llevada democratización de 
las estructuras, de los cauces 
-tímidamente apuntada bajo el nombre 
de “Apertura”— se hace ineludible ante: 
problemas como este. La comunidad debe 
pronunciarse sobre sus más graves 
problemas de futuro. Es de agradecer una 
postura como la de la Diputación 
zaragozana, pero sería estéril quedarse 
ahí. Sólo una democratización verdadera, 
una regionalización real, pueden aportar 
la solución.

Plblo LARRAÑETA

« 
a

Finalizaron ayer domingo ios actos organizados por el 
iHogar Extremeño de Zaragoza en honor de sus patronos, 
la Virgen de Guadalupe, Nuestra Señora del Pilar y San Pedro 

de Alcántara, con un concierto extraordinario que tuvo lugar 
al mediodía en el salón de actos del Casino Mercantil, a cargo 
del Orfeón Provincial y de la Ciudad de Cáceres, dirigido por 
doña Trinidad León y al que asistió numeroso público.

Con anterioridad a este acto, y en la noche del sábado se 
celebraba en los locales del Hogar una cena de hermandad en 
el transcurso de la cual fueron entregados los premios y 
trofeos correspondientes a los certámenes nacionales de 
Poesía y Pintura convocados, por segundo año consecutivo, 
por el Hogar Extremeño de Zaragoza. De entre los galardones 
otorgados merece destacarse el primer premio de pintura, 
dotado con dieciséis mil pesetas y medalla de oro, al joven 
pintor zaragozano Laborda.

Se cierran así por una temporada más las actividades que 
desarrolla la casa regional de los extremeños de Zaragoza, Y 
se inician ya, al mismo tiempo, los preparativos para nuevas 
actividades sociales a partir del presente mes.

SI NO HAY UNA PRONTA SOLUCION 
A SUS PROBLEMAS

Foyón puede volver 
o desaparecer

CASA 
CONSISTORIAL

ZARAGOZA, 21 ("ARAGON/ex- 
)•— En la provincia de Zaragoza hay un 

municipio cuyos ingresos periódicos son 
marcadamente insuficientes, no ya para 
emprender una línea de expansión 
comunitaria, sino incluso para cubrir las 
garantías económicas de su existencia; se 
trata del nuevo Fayón, en la comarca de 
Vleqjinenza, afectado por unos problemas 
que, en principio, son similares a los de la 
otra localidad, pero que en Fayón esos 
problemas comunes, con el tiempo, han 
adquirido derivaciones singulares.

Unos campos cuya producción resulta 
notablemente inferior alos que los vecinos 
del viejo Fayón cultivaban, la falta absoluta 
de industrialización, la falta absoluta de 
comunicaciones, etcétera.

Uno de estos problemas parecía 
encontrarse en vías de solución al principio 
del verano; el del transporte colectivo. La 
prometida —y pagada— línea de autobuses 
entre el pascq urbano.y la nueva estación de

PEDRO ESCARTIN, DELEGADO DE LA UEFA, 
PARA EL GRAS SOPERS - REAL ZARAGOZA

«El Zaragoza es
superior ol equipo suizo»

El viejo amigo.y compañero Pedro 
Escartín, nos dijo:

—He sido designado por la UEFA 
delegado de la eliminatoria 
Grassopers-Real Zaragoza a la que voy 
con rnucho agrado.

—¿Es difícil esta eliminatoria para 
el Real Zaragoza?

— Ningún partido debe de 
prejuzgarse en una competición de éste 
tipo. No obstante el Real Zaragoza es 
Superior al equipo suizo.

¿Cómo juega el Zaragoza hoy?
La verdad: no esta el Zaragoza 

como en anteriores ocasiones. A partir 
del tercer gol lo he visto desfallecido, 
entregado a sus contrarios. Pero ello no 
quita a su superioridad técnica sobre el 
equipo suizo, aun pensando que el 
reciente fichaje del yugoeslavo 
Slobodan Santrac, que ha significado 
un gran esfuerzo económico. Es su 
goleador. También cuentan con Ove 
Grahm buen centrocampista. Y 
hombre “esperanza” como Fredy

OD 
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ferrocarril iba a ser puesta en 
funcionamiento. De julio a octubre, sobre 
esta promesa sólo ha caído el manto del 
silencio.

Pero si grave es la circunstancia de la falta 
de transporte público en Fayón, más grave 
aún es la duda acerca de su subsistencia 
como rnunicipio. La construcción de los 
pantanos de Mequinenza y Ribarroja han ; 
condicionado para siempre la existencia dé 
Fayón. Dificultades subsiguientes han 
dejado a Fayón sin su industria, sin una 
buena cantidad de puestos de trabajo para 
sus hombres y sus mujeres. Hoy, el medio 
millar de habitantes que aún queda en la 
localidad se mantiene allí expectante, con el 
deseo de que vean la luz de la solución, si no 
todos, sí al menos una buena parte de sus 
dramas locales. De ello depende, decimos, la 
subsistencia o la desaparición del actual 
"habitat" nuevo de Fayón, un pueblo de 
reciente construcción pero de escasos 
irecursos para el mantenimiento como tal. 

9
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Grobli. No obstante, repito, el juego 
del equipo aragonés es más 
experimentado. Pero habrá de luchar 
mucho.,

—Más que hoy, por supuesto.
—Pues si. Más que hoy.
Pedro Escartín estará allí presente, 

ha vendido su último libro en más del 
cincuenta por ciento, lo que dice quo 
las verdades de “Los Mundiales" están 
siendo bien divulgadas.

L8 severidad de Pedro Escartin, el 
juez árbitro internacional de otros 
tiempos, con el mando y autoridad 
que proporcionan tantos años de 
experiencia estará presente en la 
eliminatoria de Copa de la UEFA, 
como delegado del organismo 
futbolístico internacional.

La justicia en cualquiera de las 1 
intervenciones, de la UEFA, estrá | 
asegurada. f

a.m.
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LO AFIRMA DON HERACLIO MARTINEZ, CATEDRATICO DE LA ASIGNATURA

ver hay nada
jdecidido todavía**

(sobre la realización en Pamplona de las prácticas de Ginecología)

puesta en 
íctubre, sobre 
el manto del

LO UNICO CIERTO ES QUE LA MATERNIDAD 
DE AQUELLA CIUDAD HA OFRECIDO SU 
COLABORACION

EL PROYECTO SE 
ELABORACION Y

HALLA EN. FASE DE
ANTES DEL 4 DE NOVIEMBRE

NO SERA PRESENTADO 
ACADEMICAS

A LAS AUTORIDADES

icia de la falta 
/ón, más grave 
j subsistencia 
cción de los 
^¡barroja han i; 
existencia dé 
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stria, sin una 
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queda en la 

ctante, con el 
olución, si no 
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ODAVIA no ha sido adoptada 
_ ninguna decisión sobre el tema, 

ero se estudia la posibilidad de que 
los alumnos de la Facultad de 
Medicina de la Universidad de 
br^oza se trasladen a Pamplona, para 
lealizar las prácticas de la asignatura de 
^ecología y Obstetricia.
F Como recordará el lector, en dicha 
Bated ra. se viene arrastrando desde 
' hace bastante tiempo un problema, al 
^e las autoridades académicas de la 
Universidad zaragozana no han logrado

encontrar adecuada solución, cual es la 
imposibilidad de que los alumnos de 
Ginecología puedan recibir las 
enseñanzas prácticas, deficiencia que 
repercute de forma harto negativa en 
la formación médica de los mismos.

Tal circunstancia ha originado 
situaciones muy tirantes entre los 
alumnos y las autoridades académicas, 
cuya última manifestación fue el 
plante que los estudiantes llevaron a 
cabo cuando el catedrático trató de 
someterlos a los correspondientes

zo»

a.m.
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EN EL HOMENAJE AL MAESTRO 
> DON CLEMENTE COLON

El barrio de Torrero
SE VOLCO

La realidad del homenaje, ofrecido ayer 
“ maestro don Clemente Coldh Alcolea, 
®uí^ro todas las pevisiones.

Comenzando por la misa cuya iglesia 
atesada de público fue un fiel reflejo del 

siente el barrio de Torrero por 
Clemente, y terminado, por el banquete 

en el que nos juntamos cerca de trescientos 
eomeruales. Hubo que habilitar distintas 
ependencias para dar cabida a todos los 

QUe deseaban compañar al ejemplar maestro 
*** su almuerzo de despedida. Y aun 
• . todo lo imposible por dar
«iinacciones a todos los demandantes, 

quedaron con las ganas.
Flanqueado por estas dos importante 

w», tuyo lugar el principal. El de la 
•^esentación oficial del maestro ejemplo y 
Paradigma del barrio de Torrero, en el salón 
«c «tos de 1 aparroquia lleno a rebosar” ' 

honor de presentar don 
^P^s^niente, al padre Capuchino 

Lo hizo con brevedad, 
y j claridad de expresión. Para 

£ j a®”®* y profunda personalidad 
ZaliÜvl ‘TI vSa” ***^‘^°

acertada dicha elección, 
el^. u"™*ar estaba en su elemento, entre 
Sil SR'^fundido con la clase humilde, 

‘sertación caló hondo en el alma dei 
P^‘co que abarrotaba el salón.

y emocionó. Supo 
8en«ikp**‘7 auditorio, especialmente 
den», JP4*« captarlo por el cariño que 

úon Clemente el expresivo y 
tori^*”R que surgió como un
Zaldiv^* ‘nagotable de ios labios de José M. 
’uperó*’^' S®”- « ustedes que se
todo * ** mismo, creemos que esta dicho

Valle, en 
Seiriii.1 °* exalumnos jóvenes, «guidamente el señor Cartiel por los

exaliunnos antros. Un maestro amigo 
expresó a don Clemente su admiración en 
una cima jugosa y acertada. Don Ricardo 
Merericiano en nombre del profesorado del 
Colegio hizo un emotivo panegírico de don 
Clemente y le entregó un obsequio de todos 
los compañeros. La señorita Isabel hizo 
entrega a la esposa del homenajeado de un 
hermoso ramo de flores. Finalizó este ciclo 
con ^una brillante intervención la señorita 
Mana Teresa Hernández Inspectora 
Provincial de_Enseñanza General Básica.

El Reverendo Padre Eugenio Arriola, 
Vicario General de la Orden Capuchina 
después de una precisa disertación hizo 
entrega a don Clemente de la placa 
conmemorativa de tan venturosa efeme'rides.

En ^cho obsequio intervinen, la Orden 
Capuchina, el Colegio de San Antonio, la 
Asociación de padres, los hombres de 
Acción Católica, los ex-alumnos de don 
Clemente y en general todos sus amigos.

Cerro el acto el padre Sarriés excelente 
coordinador con la lectura de las siguientes 
adhesiones. Fueron esas, por exacta orden 
de prelación.

Los exalumnos de las clases nocturnas. 
Del señor alcalde, de Luna, pueblo donde 
nació el homenajeado. Del Delegado 
Provincial de Educación y Ciencia de 
Zaragoza don Luis Gerona de la Fíguera. Del 
Alcalde de Zaragoza don Luis Horno Liria. 
Y finalmente un telegrama con la bendición 
de 8.S. el Papa.
Puede sentirse satisfecho, don Clemente, 

porque en él no tiene cabida el orgullo, de 
que el barrio “su” barrio de Torrero ha 
respondido tal y como se esperaba. Ha 
rebasado todas las prediciones. Se ha 
volcado materialmente en torno a su 
maestro impar. Por simuesto todo bien 
merecido. Hasta siempre Clemente.

UBRE DE ‘■’^NEs, 21 DE OCTUBRE DE 1974

exámenes extraordinarios de 
septiembre.

EL VIAJE, VOLUNTARIO

A.S.

José HENRIQUEZ EXPRES/003.

JUZGADO DE GUARDIA

UN PROYECTO AUN EN 
ESTUDIO

—A este niño hay que darle una azotaina. Anda, 
Alberto, vete al lavabo y limpíate la sangre.

’’ es tan bueno y te quiere
muchísimo. m-w»»

"° quiero que me quiera muchísimo ese 
ssnor.

—Pues si entonces el cura ha dicho eso, ya no iré 
nunca más a misa.

-Ricardito,si te pones asi de tontín, la yaya, va a 
darte un azote.

Y luego se irán de viaje y te traerán un herma nito 
de París, para que juegues con él.

- ¡Hola, Albertito, cariño mío! Dale un beso a 
mamá.
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¿Es factible la puesta en práctica 
del proyecto en virtud del cual los 
estudiantes zaragozanos se trasladarían 
a Pamplona, para llevar a cabo allí sus 
clases prácticas de Ginecología? ...

Nos hemos puesto en contacto con 
d catedrático de esta asignatura, don 
Heraclio Martínez, pues nadie mejor 
que nos puede informar sobre la 
cuestión. Esta fue su respuesta:

—Debo adverti^ antes que nada, que 
la idea se halla todavía en fase de 
elaboración. Es, pues, un proyecto y 
no una decisión que ya haya sido 
tomada-en firme.

— ¿Cúándo se adoptar? una medida 
sobre este asunto?

—Creo que para el día cuatro o el 
cinco de noviembre próximo, la idea 
habrá superado su fase de elaboración. 
Para entonces presentaré el proyecto a 
las autoridades académicas, que habrán 
de decidir si lo aprueban o no.

— ¿Por qué tan tarde?
—Pues porque antes debemos 

contar con la cifra exacta de alumnos 
que estudiarán esta asignatura en el 
nuevo curso, para saber hasta qué 
punto es posible que se trasladen 
a Pamplona a realizar las prácticas,

— ¿Por qué precisamente a 
Pamplona?

—Se debe a que la Maternidad 
Provincial* de Pamplona nos ha 
ofrecido su colaboración, para que 
dijq>ongamos de sus instalaciones.

— ¿No hay forma de utilizar los 
centros sanitarios de Zaragoza?

-Bueno, esta es otra de las ideas 
^e yo tengo como posible solución 
del problema, pero lo cierto es que 
hasta ahora no hay nada definitivo en 
ningún sentido.

—Viajar a Pamplona cuesta dinero: 
¿ q u i é n correrá con los gastos: el 
alumno o la Universidad?

—Este es uno délos aspectos que 
todavía están por definir. Ya le digo 
que mi idea se halla aún en fase de 
proyecto, o incluso de anteproyecto. 
Lo que si puedo adelantarle es que el ir 
o no a Pamplona, en el caso de que la 
autoridad académica acepte mi idea, 
será siempre a elección de cada 
alumno, pues no se trata de obligar a 
nadie a que se traslade hasta aquella 
ciudad, ano que sólo pretendemos 
ofrecer una posible solución al 
problema de las clases prácticas.

A la vista de lo que antecede, es 
prematuro afirmar ya que esté resuelto 
el problema de las prácticas de 
Ginecología en la Facultad de 
Medkina de Zaragoza. Su realización 
en la Maternidad de Pamplona es, por 
lo pronto, un proyecto respecto al 
cual es preciso determinar unos 
cuantos aspectos fundamentales. El 
Diopio autor de la idea, don Heraclio 
nartinez, catedrático de la asignatura 
de Ginecología y Obstetricia, nos lo ha 
confirmado.

BODA DE SU MAMA

NO quiero comer y no quiero comer. No me gusta 
este banquete.

-Vamos, Ricardito, cariño de tu yaya, tienes que 
y comértelo todo porque hoy es el día de la 

boda de tu mama y tienes que ser un niño bueno
—Yo no quiero tener otro papá.

-Ere un niño díscolo y rebelde. Pero si Alberto te 
quiera como a un hijo.

—Mi papá era mas bueno.
-También Alberto lo es.
—Mi papá era mas alto.
-Pero si casi mide dos metros tu nuevo papá.
—Los papas no son nuevos ni viejos. Los papás solo 

son papas. Y ese señor no es mi papá. Además la cosa 
con dos mangas que me quiere regalar no será un coche 
de bomberos sino una chaqueta.

—El sacerdote la ha dicho a tu mamá que ahora 
Alberto es tu papá.

—¿Y por qué no fiabeis invitado a la otra yaya, la 
madre de mi papá?

—No hagas preguntas imbéciles si no quieres 4ue te 
de un sopapo, niño,

—Mi papá era más guapo.
—Pero tu papá murió* y ahora solo tienes que 

acordarte del papá vivo.
—He dicho que no como y no como Y no te 

pongas pesada, yaya. Ya te lo he dicho.
—Borrico, más que borrico. Cuando lleguemos a 

casa te ^ré una zurra y te metere" en el cuarto oscuro
—Mejor. Así estaré solo y hablaré con mi papá. 

Porque yo hablo con mi papa cuando estoy solo. Yo 
le digo cosas y él me contesta. ¿Y sabes que me dice?

—Tú papá no puede decirte nada porque está 
nuerta Rézale como hacen los niños buenos y 
olvídalo.

—Lo cfue mas te va a durar que yo olvide a mi 
padre. Además, papá me dice desde el cielo que le 
escupa a ese señor. iE$o y esoí Porque a mi papi no 
le gustaba que ningún tiparraco le diera besos a mi 
mamá.

—Alberto no es un tiparraco. Alberto es director 
de una empresa importante.

—Mi papá era camionero y eso es mas.
—Haz el favor de comerte las gambitas. Están muy 

ricas y siempre te han gustado.
-No haberme traído a la boda. Yo quiero irme a 

casa de la otra yaya.
—Mira, ahora viene papá Alberto y tu mamá y te 

van a dar un beso y muchas cosas.

— IEse crio no será hermano mío! Que se lo 
guarde en la tripa mi mamá.

-Calla, que ya vienen. Sonríe, dales un beso.

—Haz el favor de darnos un besito a mi y a papá 
Alberto, que te va a comprar muchos juguetes. ¿Par» 

que has hecho, criatura? .

Ricardo, de ocho años^ fue a un Restaurante 
donde se estaba celebrando el banquete de bodas de 
su madre, viuda, de 41 años, casada en segundas 
nuncias con Alberto, de 48 años, industrial.

El niño iba acompañado de su abuela materna y 
otros familiares, negándose a comer, pues eso de que 
su madre volviera a casarse con otro señor, a él le caía 
muy mal, hasta el punto de ponerse demasiado 
"impertinente".

Después de partido el "pastel" de boda, los novios 
se acercaron ai niño para darle un beso y Ricardito, 
saltándose a la torera, todos ios consejos de su abuela, 
a la hora de darle el beso a su nuevo papá, lo que hizo 
fue pincharle con saña y con un tenedor, en una 
mano, produciéndole una herida de la que tuvo que 
ser curado y "puntudado" en un centro asistencial.

SGCB2021



• Concurso sobre el trasvase del Ebro
s,

La Institución "Fernando el Católico", de la Diputación
Provincial, siempre atenta a defender los intereses de 

Aragón ha convocado un concurso de Prensa y Radio sobre el 
tema "Los trasvases del Ebro como ifactores agravantes del 
desequilibrio regional". Esta iniciativa ha sido tomada por la 
importancia que para el presente y para el futuro tiene para 
nuestra región la redistribución de las aguas del Ebro y sus 
trasvases que pueden ser de una indudable trascendencia.

Se otorgarán cien mil pesetas al autor del mejor artículo, 
aparecido en diarios o revistas españolas sobre dicho tema.

Se premiará con doscientas mil pesetas al autor del mejor 
artículo, aparecido en diarios o revistas v españolas sobre 
dicho tema

Se premiará con doscientas mil pesetas a la mejor serie de 
artículos aparecidos en revistas o diarios españoles.

Cien mil pesetas al mejor trabajo emitido en emisoras de 
radio.

Doscientas mil pesetas a la mejor serie emitida en emisoras 
españolas.

También habrá* otro premio de cien mil pesetas para el 
autor del mejor reportaje gráfico aparecido en revistas o 
periódicos nacionales.

En total setecientas mil pesetas en premios las que va a 
otorgar la Diputación Provincial, a través de la Institución 
"Fernando el Católico" en el concurso convocado sobre un 
tema tan apasionante como es el trasvase del Ebro.

Los trabajos para optar a los premios habrán de ser 
publicados o emitidos antes del día 30 de noviembre 
próximo. Las bases del concurso pueden solicitarse en la 
Institución "Fernando el Católico", en el Palacio Provincial, 
plaza de España de nuestra ciudad.

• Dos fotógrafos 
zaragozanos en Barcelona

C N la galería Aixeld^ 
d e Barcelona, 

inaugurarán una 
muestra fotográfica el 

M próximo viernes, a las 
siete de la tarde, los 
conocidos fotógrafos 
zaragozanos Pedro 
Avellaned y Rafael 

W Navarro. 
f/i "Brujas" es el título 

genérico bajo el que 
ÍV ofrecen esta exposición, 

tema que ya pudimos 
conocer la pasada 

yV temporada en la que 
brindaron a nuestra

M ciudad desde la galería "Prisma".
W A Pedro Avellaned y a Rafael Navarro le deseamos 

buena suerte en esta salida ahte un público tan exigente como 
es el de Barcelona.

TEATRO 
PRINCIPAL

HOY Y MAÑANA

TARDE, 7,15 - NOCHE, 11

RECITAL DE CANCIONES

EDUARDO rodrigo! I
DE

«MI CANTO ES LIBRE»
Y LA PRESENTACION COMO CANTANTE 

DE

'A' Q

• La Encomienda, 
al doctor Mal umbres

I A Encomienda con placa de la Orden de Cisneros le ha 
" sido concedida al doctor don Ricardo Malumbres 
Logroño, en reconocimiento de los servicios prestados a la 
ciudad y a la provincia desde los diversos cargos ocupados 
hata la fecha. Como se sabe, el doctor Malumbres ha 
desempeñado una encomiable labor como presidente 
'accidental de la Diputación de Zaragoza, como presidente de 
la asamblea local de la Cruz Roja Española, etcétera.

• Alfombras en "Barbasán"
I A sala de arte "Barbasán" de Zaragoza va a inaugurar en 
“ la tarde de hoy una interesante exposición de alfombras 

persas y orientales. En el acto de apertura de la muestra, que 
tendrá lugar a las ocho de la tarde,, intervendrá el doctor don 
Federico Torralba Soriano, La exposición de alfombras 
persas permanecerá abierta al público hasta el 1 
noviembre.

• Apenas quedan invitaciones 
para la fiesta de La Lonja

C L interés despertado por la fiesta de La Lonja del 
" próximo día 24 ha sido tal que en pocos días se han 

vendido la casi totalidad de las Invitaciones para asistir al 
Desfile de Modelos, seguido de Cóctel, festival de jota y 
sorteo de regalos que organizan las Boutiques GAY e 
Iberenka S.A., bajo el patrocinio de las distinguidas damas 
doña Eloísa Martínez de Trillo y Figueroa, doña Consuelo 
Muñoz de Gómez de las Roces, y doña Elvira Octavio de 
Horno Liria, a beneficio de la Guardería Infantil "Nuestra 
Señora de la Luz".

Dado el-fin benéfico de esta fiesta, y el interés de la 
misma, quedan muy pocas invitaciones, que pueden recogerse 
en los Servicios Municipales de Protocolo, en la Comisión de 
Cultura del Exemo. Ayuntamiento, en las Emisoras Locales y 
en las Cajas de GAY Centro Comercial.

Adios al Hotel Ruiseñores

El pasado viernes el "Skal Club" de Zaragoza que preside
Rafael Casas, celebró su lirimera cena.de la tempoda en el 

"Hotel Ruiseñores" que podríamos decir tenía tres 
finalidades. La primera ser la despedida de un establecimiento 
hotelero que va a convertirse en clínica. La segunda rendir 
homenaje al director de este hotel y vicepresidente del "Skal 
Club", José Antonio Girón, figura señera y popular del 
gremio hostelero. Y la tercera reunirse los hombres del 
"Skal" como habitualmente lo vienen haciendo cada mes con 
la pausa obligada del verano.

Asistieron cerca de doscientos comensales y hubo 
cordialidad a raudales. A la empresa del "Hotel Ruiseñores" 
que va a convertirse en hospital se le regaló un escudo del 
"Skal Club", y a José Antonio Girón se le obsequió con una 
placa conmemoratoria del acto.

Bienvenido García, propietario del "Restaurante 
Bienvenido" nos contaba que tras la suculenta cena hubo un 
fin de fiesta por todo lo alto con whisky y otras bebidas "a 
go-gó". De forma magistral también cantaron e interpretaron 
jotas Jesús Gracia y su estupenda rondalla.

El "Skal Club" de Zaragoza ha iniciado su temporada. 
Lástima que la fiesta estuviera dedicada para despedir a una 
entidad tan entrañable como lo es el "Hotel Ruiseñores", que 
va a cerrar sus puertas como tal. Todo fue tan sensible como 
cordial, por eso al corazón de José Antonio Girón llegó la 
emoción y el agradecimiento de lo que se estaba viviendo.

Un hotel -el "Ruiseñores"- va a cerrar sus puertas en 
nuestra ciudad.

Una nueva version del "Tirón"

o Un domingo de 
invierno en otoño

C L domingo zaragozano, en pleno otoño con la caída de la 
* hoja, fue un domingo desapacible y frío. Amenazando 
lluvia a ratos y saliendo el sol en otros momentos. Pero tódo 
el día tuvo un protagonista o mejor diríamos dos । 
protagonistas, el viento y el frío. Por eso más que una jornada • 
de otoño parecía un día de invierno. Claro que por eso de í 
que no hay mal que por bien no venga, los bares, las ' 
cafeterías y los cines salieron ganando ya que se vieron ¡ 
repletos de público. También las discotecas v salas de fiesta.

Contra el frío siempre hay solución. O quedarse en casa 
viendo la televisión o salir a divertirse a cualquier espectáculo 
cerrado. También los circos y los teatros de feria, algunos 
como el Lido que tienen calefacción se vieron muy animados 
y no digamos nada del Argensola en donde nuestro paisano 
Paco Martínez Soria sale a superlleno diario. La calle por el 
frío y por el viento estuvo casi desierta, pero los locales de 
espectáculos salieron ganando. Al atardecer, en las tertulias 
que afortunadamente todavía quedan, el principal 
comentario giraba en torno a esa derrota abultada de nuestro 
Real Zaragoza en el estadio Vicente Calderón. A los 
futboleros todavía se les enfrió más el ambiente...

• Conferencia en la 
cámara de Comercio '

de La Cámara Oficial de Industria y Comercio de Zaragoza, 
con ocasión de la inauguración del curso 1974-75 

anuncia una conferencia para mañana martes, a las ocho de la 
tarde, que tendrá lugar en el domicilio social de la misma en 
la calle Don Jaime I, núm, 18 principal. La disertación 
correrá a cargo de don Juan B. Renart, director de la Escuela 
Superior de Marketing y Administración (ESMA) y hablará 
sobre el actual tema "La actual crisis económica es 
coyuntural o estructural".

En este acto se hará entrega de los diplomas 
correspondientes a los alumnos de Dirección de Marketing, 
Dirección de Empresas y Estudios Fiscales que se 
desarrollaron durante el curso pasado.

Se invita especialmente a los alumnos de los cursos 
anteriores y a los industriales y comerciantes.

Llegaron en un "ovni" de papel

¿Llegaron de Egipto o del espacio?CORPRESA.
¿Salieron de una pirámide o de un "ovni? ¿Salieron de

una ilusión o de un objeto volante no identificado? Salieron 
del Colegio de Cerbuna y se pasearon el sábado, de esta guisa 
por Zaragoza. Ellos mismos se denominan repajoleramente 
cortio "Invasión de novatos del Cerbuna 74". Con sus 
atuendos de "plata" espacial y sus antenas, con su "ovni" 
volador, llevado a hombros, con sus velones encendidos.

Fueron, por unas horas, el regocijo, y el asombro de una 
ciudad que no parecía salir de fiestas, sino entrar en ellas, 
i Gracias, muchachos, por habernos ofrecido esta sarcástica 
imágen de lo que vosotros pretendías representar! . García 
Luna la captó con su cámara.

• Los farmacéuticos 
honran a la Virgen

4-

TERESA RABAL
gDos únicos días!!

SONIDO RLBENCA

(TOÜOS POBLICOS)

NOS han dicho y desde luego no lo hemos confirmado
-vaya esto por delante- que una chica que ayer 

postulaba para el "Domund" fue derribada al suelo 
violentamente y arrancada la hucha de sus manos por un 
individuo que desapareció corriendo con el "botín". Esto 
aparte de un hecho lamentable viene a ser otra versión de ios 
clásicos ladrones del tirón que, en esta ocasión, en vez de un 
bolso han arrancado de las manos de una mujer, que era una 
niña, la hucha que llevaba para recaudar fondos para las 
misiones. Lamentable.

C L próximo domingo el Colegio Oficial de Farmaceúticos ; 
“ va a celebrar su fiesta patronal, en honor de la Virgen del | 

Pilar. Los actos darán comienzo con una misa a las diez V i 
media de la mañana en la capilla del colegio "El Salvador". ।

I Posteriormente, y en el salón de actos del citado colegio, 
tendrá lugar una reunión de confraternización en el |

I transcurso de la cual serán entregados los títulos de | 
I "Colegiados de Honor" y otros galardones. Con una comida i

de hermandad se cerrarán los actos patronales de los I 
famaceúticos de Zaragoza. I
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Estancamiento con inflación + depresión con inflación=
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^nEL estancamiento con inflación. 
W hemos pasado de la depresión con

inflación. El mundo está rizando el 
rizo de las dificultades económicas y 
ahora la ya popularizada "estaflación" no 
alcanza a definir el momento 
especialmente difícil por el que 
atravesamos. Los americanos — qie nos 

iZ han advertido sobre los crecientes rigores 
que tendremos que soportar en 1975— 
han inventado la palabra "depreflación" 
que quiere definir una situación 
depresiva, no ya de estancamiento, con 
un fuerte alza de precios. Lógicamente, la 
importación, de esta expresión no se ha. 
hecho esperar.

La evolución de la economía española 
no cabe duda de que resulta privilegiada, 
en lo que al crecimiento se refiere, si se la 

W compara con 1os balances de las restantes 
economías occidentales, el aumento 
esperado del PNB para el conjunto del 
ejercicio, seguramente en torno al 5 por 
ciento, constituirá un record que pocos 
países podrán alcanzar. Será el fruto 
lógico de la política económica de 
carácter marcadamente expansivo que se 
ha venido aplicando y que, a estas alturas, 
se ha manifestado como la mas positiva y 
realista. En otros países,- en lós que sé ha 

|7 optado por la estabilidad, están 
padeciendo también niveles inflacionistas 
que sirven, cuando menos, como lección 
de que las tensiones de precios van a ser

Peor que tos suspensiones de pagos es el 
clima de incertidumbre que se está creando 
en los medios empresariales

CL'BA -para asegurarnos el abastecimiento 
de azúcar- NOS PIDE L'N PRESTAMO DE
600 MILLONES DE DOLARES

punto 
sobre

de 
las

vista, la clave de las actitudes 
que debe operar la política

las acmpañantes inevitables det actud_ 1*1* €» I caí I kw« laioi

I econó^nco del mundo.

economómica y mas concretamente la 
monetaria, según ios últimos datos 
conocidos ios salarios horarios en 
términos reales. Esto es, deducida ya la 
subida del coste de la vida, viene siendo 
del 7,5 por ciento anual, superior a la 
mejora lograda en 1973 —año también de 
grandes beneficios empresariales— que fue 
del 7,23 por ciento. Sobre este último 
resultado si se pueden oponer no pocas- 
críticas ai no haberse hecho participes a 
los salarios de ios favorables resultados 
económicos alcanzados, sobre todo 
porque se corxiluyó el mes de noviembre 
con un cerrojazo a las mejoras previstas. 
Este hecho puede demostrarse a través de 
la participación de las rentas salariales en 
la renta nacional que ha descendido del 
'58,61 por ciento en 1972 ai 58|56 por 
ciento en 1973. Un pobre epílogo a ios 
años de intensivo avance económico.

En la actualidad ios planteamientos 
parecen haber registrado un cambio 
radical que permite"" asegurar la 
permanencia del respeto a ios intereses 
laborales.

considerable preocupación". La cita, 
lógicamente, se refiere a España. En el 
precario juego de alternativas que se 
ofrecen a las autoridades económicas, por 
supuesto no solo de España, la exigencia 
primordial es la decisión y la claridad, 

'pero teniendo siempre especialmente 
presente que cercenar las posibilidades 
potenciales de nacimiento, en las que 
España sigue ocupando un lugar 
preferente en el mundo, puede ser un 
sacrificio injustificado especialmente 
cuando se es fuerza indiscriminadamente 
'como ahora esta sucediendo.

Ministerio de' Comercio, manténga su 
plena actualidad en un futuro prcnrimo. 
En solo ocho meses su cotización 
internacional ha aumentado en un 250 
por ciento y esta trayectoria es posible 
que se mantenga. Habrá que partir de este * 
dato para evaluar el coste que 
representará la importación de unas 
600.000 toneladas a la hora de calificar la 
pol ítica azucarera, seguido en nuestro 
paii, sobre todo cuando resulta cada vez 
mas difícil exportar, cuando nuestro 
deficit comercial suplica este año el 
volumen de 1973 y cuando, en este caso 
concreto, podemos llegar con relativa 
facilidad a la autosuficiencia que no tiene 
por que amparar proteccionismos 
concretos tan notorios como injustos. Los 
responsables españoles piensan que el 
actual nivel de precios internacionales es 
ficticio y provisional. Esta apreciación 
nos parece excesivamente optimista, 
especialmente si Cuba logra formar, como 
pretende, una agrupación mundial de 
productos azucareros.

La situación de dominio que este 
último pais ha llegado a alcanzar dada la 
actual coyuntura ha quedado de 
manifiesto durante las negociaciones que 
se mantienen con nuestro pais: ai parecer, 
estas son nuestras noticias. Cuba ha 
solicitado de España, además del abultado 
precio actual, un préstamo en 
inmejorables condiciones He unos 600 
millones de dólares por asegurar el 
abastecimiento a España.

!l espacio? f 
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o? Salieron i 
le esta guisa j 
joleramente 
”. Con sus j 
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Así se ha comenzado a apreciar en 
España después de los titubeos de la 
política económica en ios últimos meses. 
•Las cifras del coste de la vida, 
reiteradamente por encima del 2 por 
ciento mensual y que de alguna manera 
previenen la acumulación de riesgos a 
medio plazo, pusieron en marcha pasado, 
el primer trimestre de 1974 una reacción 
defensiva que a estas alturas está 
provocando una indiscutible alarma, sin 
contrapartidas apreciables, evaluadas en 
términos de suspensiones de pagos en 
número e importancia desconocidos en 
los últimos meses. Posiblemente aún peor 
que esto sea el clima de incertidumbre y 
desasosiego que se está creando en los 
medios empresariales lo^ que está 
poniendo en peligro la mayor parte de sus 
iniciativas. Al finalizar el pasado mes de 
agosto el coste de la vida reflejada un 
aumento del 153 por ciento frente al 
mismo período del año anterior, cifra que 
comparada con el 14,2 por ciento de 
^^73, ejercicio destacable por los fuertes 
crecimientos que registró en todos los 
ordenes, no refleja un desfase tan fuerte 
^6 justifique el generalizado sacrificio ai 
que se está sometiendo a la economía 
®*Pañola, especiainoente en el caso, como 
Parece ser el actual a juzgar por las cifras 
oficiales, de que la evolución salarial 
muestre un dinamismo suficiente que 
evite cualquier deterioro de su poder 
adquisitivo.

LAS-NUEVAS GRCI ONES
Los argumentos que se vienen 

barajando desde diversos ambientes son 
tan evidentes como arriesgados: puesto 

-que la inflación va a ser forzosamente la 
constante que acompañe la marcha-de la 
actividad económica .parece mas 
interesante y mas rentable jugar la baza 
del desarrollo pero no solo desde el lado 
del sector público, como ahora se 
pretende a través del presupuesto, sino 
desde el conjunto de los sectores. El 
balance de los nueves primeros meses del 
año avala esta tesis ya que se ha 
conseguido un apreciable crecimiento, 
una relativa contención de los precios y 
un interesante respeto en lo que al poder 
adquisitivo de los trabajadores se refiere. 
Similar balance podría hacerse de tas 
relaciones con el exterior ya que en 
septiembre, por tercer mes consecutivo, 
han vuelto a subir las reservas de divisas 
hasta totalizar al finalizar este mes los 
6.382 millones de dólares. En los nueve 
primeros meses del año solo se han 
perdido 417 millones de dólares, importe 
que está muy por debajo de lo que, 
incluso a nivel oficial, se había previsto.

DECISION Y CLARIDAD
do colegio, 
:ión en el 
títulos de 

jna comida 
lies d e los

LOS SALARIOS, 
PREOCUPACION 
permanente - .

La tesis del desarrollo, como decimos, 
tiene cada vez un número mayor de 
partidarios pero su aplicación práctica se 
presenta hoy como el componente mas 
arriesgado de cara ai futuro y, en palabras 
del Departamento de Comercio de 
Estados Unidos. “Un factor de

Qutque

El azúcar ha sido uno de los productos 
—problema de las últimas semanas. El 
tema no se ha agotado y es posible que, 
pese a todas las garantías ofrecidas por el Jaime SANZ

Exclusivo para "A ñA G O/V/exprés

MIENTRAS
CQJE UNA
BOLSA l/A

BOLSA

PARA ABAJO

UÛ7RA 
VA PARA 
AWBA i
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HOY, EN LA FRONTERA MEJI CANO -NORTEAMERI CANA

Entrevista JOV

INAUGURACION
DEL CONGRESO MUNDIAL:

«El cáncer no
es incurable»

(PROFESOR PIERRE DENOIX)

'PERO HEMOS DE CONCENTRAR 
LOS ESFUERZOS PARA LANZAR 
UN ataque a GRAN ESCALA"

FLORENCIA, (Italia), 21 (Efe).- “El cáncer no es 
inexorable, no es incurable, no es motivo de 
vergüenza”. Con estas palabras, el francés profesor 
Pierre Denoix, presidente de la Unión Internacional 
contra el Cáncer, inauguró ayer en Florencia el 
décimo-primer congreso mundial, para el que se han 
dado cita mas de cinco mil de los mayores especialistas 
de todo el mundo.

En la ceremonia inaugural, que se celebró en la 
Basílica de “Santa Croce", estuvo presente el presidente 
de la República italiana, Giovanni Leone, y otras altas 
autoridades y personalidades.

Recordando que el objeto del Congreso es el de hacer 
un balance de cuanto ha sido realizado desde la última 
reunión celebrada en Houston hace cuatro años, 
pasando revista a las mas recientes investigaciones del 
Sector, el profesor Denoix, indicó que la unión por el 
presidida desea concentrar los esfuerzos “para lanzar un 
ataque a gran escala contra los mayores tipos de cáncer”, 
y para ello, extenderá su actividad para la preparación 
oncológica de los médicos de mañana, empeñándose 
asimismo en el campo de la educación escolar sobre el 
cáncer.

Seguidamente, tomó la palabra el presidente del 
Congreso, profesor Pietro Bucalossi, del Instituto 
Nacional p^ara el Estudio de los Tumores, quien trazó, 
una panorámica de la situación actual en la lucha contra 
el cáncer. Aunque ja causa del cáncer continua envuelta 
en el misterio, —dijo—, una consistente brecha ha sido 
abierta en el muro, de las incógnitas, con complejas 
posibilidades de * intervención, tanto para el 
contenimiento como para el tratamiento de tumores.

“TESTS” INMUNOLOGICOS

‘L-1 identificación de factores cancerógenos, que no 
®®usa, sino elementos determinantes para la 

aparición del cáncer —explicó el profesor Bucalossi— ha 
abierto el camino a las medidas de prevención primaria 
pare suprimirlos o neutralizarlos. Estas medidas 

subrayó constituyen el único modo para poner a 
salvo a las generaciones futuras, de un núrnero 
considerable de tumores. Además, la detección del 
pre-cáncer, o sea de las situaciones que parecen ofrecer 
terreno mas sensible a la acción de los factores 
cancerogenos, permite acciones preventivas de cierta 
eficacia”.

‘‘'El inventario de los medios de curación se ha 
ampliado —efirmó el presidente del Congreso—cirugía y 
/. .han adecuado a ios conocimientos
biologicos; la quimioterapia se va afinando en una 
acción mas directa sobre ios mecanismos celulares de la 
cancenzación las investigaciones sobre las relaciones 
paciente^turmor y la identificación de “tests”paciente-turmor y la i__........ ......
inmunológicos, han revolucionado, en parte, los 
conceptos que condicionaban a la cirugía”.

El ataque en curso a los tumores —concluyo el 
profesor Bucalossi— te hace cada vez mas articulado y 
complejo: es el estado quien debe asumir 
responsabilidades importantes, tanto en la prevención 
primaria como en la educación sanitaria”.

Dado el elevado número de congresistas —(mas $.000 
de 77 países)—, las dos primeras jornadas de trabajo se 
desarrollarán simultáneamente en Florencia, 

Pisa, Lucca, Siena y Perugia, en los tres dfts 
habrá reuniones del cáncer desde el punto de 

vista interdisciplinar.
Los trabajos de este onceavo congreso mundial del 

cancer concluirán el próximo sábado, 26 de octubre.

El Agente de Seguros quiere ser para el público 
la faz humana de la institución aseguradora.

UTILICE te EXPERIENCI A de un
AGENTE de SEGUROS COLEGIADO

••ARAGON/exprés”. PAG. 12

Ford-Echeverrí||
EL PETROLEO AZTECA, PR INCI PAL PUNTO DE LAS CONVERSACION

CIUDAD DE 
MEJICO, '21 (Por 
Marlise SIMONS, del 
“Washington Post” en 
exclusiva para 
“ A R A G O N / e X- 
prés”).-

CL p residente de 
Estados Unidos, 
Gerald Ford, y el primer 

magistrado mejicano, Luis 
Echeverría, se reunirán 
hoy en la frontera 
mejicano* norteamericana 
para celebrar una jornada 
de conversaciones, que han 
adquirido mayor 
importancia desde el 
anuncio de haber sido 
descubiertos importantes 
yacimientos de petróleo en 
la región meridional del 
país azteca.

Aunque la reunión fue 
concertada antes de que el 
descubrimiento de 
petróleo fuera confirmado 
oficialmente, se espera que 
uno de los principales 

.puntos de interés de la 
delegación. USA lea la 
perspectiva de 
exportaciones mejicanas 
de petróleo a Estados 
Unidos. Méjico anunció la 
semana pasada que su 
estrategia del petróleo 
sería vender el crudo al 
precio del m ercado 
mundial, a diferentes 
países, especialmente a las 

naciones en vías de 
desarrollo. Anunció 
también que la primera 
oferta de venta de petróleo 
se había hecho a Cuba, se 
señala que también se' 
celebran conversaciones 
sobre posibles ventas de 
pett^óleoo mejicano a 
Brasil y Japón.

M e j i c o 
vendiendo

está ya 
reducidas

cañtidades de petróleo a 
Norteamérica, y, como 
dijo un alto funcionario 
norteamericano el pasado 
fin de semana “nos 
gustaría establecer 
exactamente cuales 'Son las 
posibilidades de 
exportaciones de petróleo 
a Estados Unidos”.

GRAN SIGNIFICADO

El presidente
Echeverría 
acompañado 
conversaciones

estará 
en las
por el 

ministro del Patrimonio
Nacional y por el director 
de “Petróleos Mejicanos” 

•(Pemex), monopolio 
petrolero de propiedad 
estatal. Los observadores 
políticos de esta capital 
destacan que la cuestión 
del petróleo mejicano ha 
hecho que las conversa- 
ciones de hoy se 
transformen, de una 
reunión de rutina, en un 
intercambio de opiniones 
de significación potencial 
para las economías de los 
dos países.

Méjico, aunque se 
encuentra eufórico con el 
descubrimiento de 
petróleo, no considera que 
la cuestión de las ventas 
futuras de crudo sea el 
tópico más importante de 
la reunión de hoy. Para 
Méjico, según señalan 
fuentes allegadas a 
Echevarría, el problema 
principal a tratar será la 
búsqueda de una solución 
a los cientos de miles de 
emigrantes que se 
encuentran en Estados 
Unidos sin contar con la 
protección de las leyes 
estadounidenses o 
mejicanas.

INMIGRANTES ILEGALES

Para los nortéameri- 
canos, el siempre creciente 
número de inmigrantes- 
ilegales que buscan trabajo 
en Estados U nidos, 
representa también un 
problema de gran 
importancia. En 1971, por - 
ejemplo, la patrulla 
fronteriza norteamericana 
deportó a 280.0 00 
mej i-canos que entraron 
ilegalmente en el país, y en 
1973, esta cifra ascendió a 
casi 6 00.000. Las 
autoridades estiman que 
tal vez entrará, sin ser 
advertido u número ilegal 
de inmigrantes ilegales.

Méjico, que cuenta con 
un alto índice de 
desempleo, ha abogado 
desde nace largo tiempo 
por un tratado similar al 
firmado en la década de 
los cincuenta, en el que se 
establecía una cuota de 
trabajador mejicanos que 
G odian entrar en Estados 

'nidos, especialmente en 
tiempos de recogida de la 
cosecha.

Cuando el Gobierno,

mejicano advirtió la fuerte 
oposición a tal tratado por 
parte de los sindicatos y 
del Congreso de Estados 
Unidos, sus demandas se 
hicieron más pragmáticas.

El presidente 
Echeverría dijo a 
principios de mes: 
‘Debemos jeconocer 

honradamente que lo 
primero de todo es un
problema que 
mejicanos tenemos 
resolver... para que 
braceros no tengan 
salir del país”.

MALOS TRATOS

I o s 
que 
los 

que

Dado que se considera 
probable que Méjico 
solicite un trato más 
humanitario para los 
mejicanos que hayan 
en.trado i legal mente en 
Estados Unidos, y hayan 
sido détenidos, en fuentes 
norteamericanas se pone 
de relieve que sería 
apropiado que la 
delegación Ford solicitara 
a su vez mejores 
condicionespara los 
ciudadanos nórttamerica-

nos detenidos en M
Miles de estadojji 

ses se encu en 
actualmente encarcí 
en prisiones mejicat 
los funcionarios j 
Embajada en Méjicoi 
que, en muchos case 
están debidanii 
protegidos sus dereth:

La mayoría di 
iresos norteameíK 
ueron detenidos i

acusaciones relacioi ï 
el tráfico de dr

La continuación i 
campaña ■ i rr 

norteam i 
, contn despée]na-mejicana 

narcóticos figura tu 
como uno de los p; 
principales que someá 
delegación de En
Unidos en las 

nes de hoy.*
Por otra

■ destaca que

conven

part!
es de

preocupación para I 
su creciente di 
comercial-----
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i Algu 
lun mal

Unidos, que excei 
900 millones de dóli 
año pasado, y qt 
espera aumente en 
más de un 80 por ti

LAS

Don 
Washing 
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EN LA CONFERENCIA DE DESARME DE LUCERNA

EL TERCER MUNDO
CONVIDADO de PIEDR

LA URSS Y USA HICIERON USO Y ABUSO
DE LA SUPERIORIDAD DE SUS CONOCIMIENTOS

LUCERNA, 21 (Crónica de 
Ernesto BONASSO, de la Agencia 
Efe).

tL tercer mundo ha sido el convidado de 
piedra en una conferencia académica de 
ciento cincuenta representantes 

gubernamentales, dominada por el peso de las. 
dos superpotencias, y encaminada a limitac el 
empleo de armas que causen "males superfluos" 
como las bombas napalm, las minas terrestres y 
acuáticas, las bombas incendiarias y otros 
artefactos, para la destrucción de seres 
humanos.

Convocada por el Comité Internacional de la 
Cruz Roja, la conferencia de Lucerna concluyó 
tras cuatro semanas de arduas deliberaciones 
con un informe desolador, que aconseja otra 
reunión diplomática en Ginebra para 1975.

Los representantes de las naciones del tercer 
mundo, por propia confesión participaron, a 
título informativo, en un debate entre los dos 
grandes protagonistas Estados Uniclos y la 
Unión Soviética, con algunas excepciones, esos 
pa'ses no están equipados para los "males 
superfluos", como, en la conferencia del 
desarme, en Ginebra, el clima de esta 
conferencia se expresó a través de un número 
impresionante de expertos militares de los dos 
poderes mundiales, que hicieron uso y abuso de 
la superioridad de sus conocimientos, incluso

padecieron cruelmente las poblaciones civi 
En otros conflictos recientes, en Corea, en 
Yemen, en Vietnam las bombas de nap 
causaron verdaderos estragos entre los civi'í 
secundados en la destrucción por bombas 
efectos de fragmentación y la proliferación 
trampas con minas, bajo la forma de obj 
inocentes.

LAS BALAS ''DUM-DtJM"

para apabullar a una delegación corpo la 
Suecia, muy calificada en eáte dominio.

DESPLIEGUE DE SABIDURIA 
MILITAR

Los soviéticos mostraron mayor cautela 
este despliegue de sabiduría militar y 
atrincheraron en sus argumentos políticos.

de

en 
se 
la

tecnología militar en el recinto de Lucerna,y 
sin pronunciarse sobre el fondo del debate. 
Expresaron su convicción en organizar una real 
discusión en la conferencia del desarme en 
Ginebra mas bien, en la conferencia mundial 
del desarme en la sede neoyorquina de las 
Naciones Unidas, cuya iniciativa les 
corresponde.

En lo que hace a la limitacióm de algunas 
armas, no faltaron quienes recordaron los daños 
enormes que causaron en la segunda guerra 
mundial, durante los bombardeos de' 
Hamburgo, Dresde y otras ciudades, que

joven p¡ 
La 1 

estudia) 
Frizzell

“Si y< 
en años 
y aplau' 

j Y N 
demasié 
Yoloh

Esta: 
Comisi 
acusada

Se apasionaron igualmente los expertos 
Lucerna por el 'examen de varias aflf 
modernas, como los fusiffes de gran velocidad 
tiro^ y algunos especialistas recomendad 
reemplazar las municiones de 7,52 por 
mas pequeñas, de 5,56 milímetros cuyos efecu 
son impresionantes, semejantes a las 
Dum-dum” prohibidas por la Convención 
La Haya.

Por supuesto, los debates de Lucerna, c 
en Ginebra, sobre cuestiones de desarme 
realizan en el mayor de los secretos. Pesca» 
trascendió que los expertos gubernamenta' 
gran número de militares, se concentraron 
los problemas relacionados con la seguri 
nacional y como ocurre siempre en esta » 
do debates, la conferencia reflejó 
desequilibrio de las fuerzas en el planeta, 
también —hecho significativo— el temor de 
las armas clásicas sigan siendo, a pesar de 
incesantes esfuerzos diplomáticos, un eiem 
tan importante como los armamentos nude» 
en la política de "disuasión" entre los gr® 
poderes mundiales.

GUERRA EN EUROPA

Un representante occidental, en efecto 
expresó con merdiana claridad: "En caso 
una guerra entre el este y el oeste en Eu 
—dijo— los occidentales temen, ante todo,- 
guerra relámpago con armas propias délai» 
clásica, estas mismas armas son más necesat
que nunca al occidente europeo, por la seoc' 
razón de |a enorme superioridad del 
comunista en fuerza tradicionales".

En esa perspectiva el bloque del Estegu 
también una actitud rígida, quizá po^
preocupación de la Unión Soviética ante 
situación de sus fronteras orientales, o, 
confines con China Comunista, y también, 
la voluntad de acentuar su predominio 
armamentos clásicos en Europa, oo 
instrumento de su diplomacia.

lunes, 21 DE octubre
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LONDRES

1 MUS la INFLACION
PREGUNTANDOLE SOBRE SU 
"INCIDENTE NOCTURNO"

LONDRES, 21 (Por 
José MELENDEZ, de 
1 a Agencia Efe, 
especial para 
‘‘ARAG ON¿ex- 
prés”).-

EL "CONTRATO SOCIAL", A PRUEBA

nortean-l CONWAY (Arkansas, EE.UU.), 21 (Crónica 
Especial por NicholasC.CHRISS, de “Los Angeles:ana , conin

:os figura tas « . „ » » « „jno de los pi T 1 ® '
lies que sometí “ARAGON/exprés

exclusiva para

en las 
hoy." 

otra

conven

part! Algunos estudiantes, de escuela superior hicieron pasar ayer 
un mal rato y acabaron irritándole al congresista Wubur MillsQUe es de avauaruii irriittiiuuic <1 uuiigrcssia nuuur iviuis

.ar!An u preguntándole sobre el incidente nocturno que recientemente ha 

. . : potagonizado en Washingtone c I e n 
:ial c

que excedi 
Hones de dóli 
asado, y qs

LAS EVASIVAS DE MILLS

Don Frizzell, le dijo: “Me gustaría saber lo de ese incidente de
Washington”. Y añadió que cómo era posible que tuvieran un 

uTiÍ 'bO * por' d nariz y por qué no había explicado la razón de que la
muier que le acompañaba tuviera los dos ojos amoratados.

Mills, replicó airadamente: “Bueno, joven, eres demasiado

aumente en

NA

50
Al ENTOS
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joven para comprender”.
La respuesta mordaz arrancó aplausos entre el millar de 

estudiantes de la escuela superior de Conway. Sin embargo. 
Frizzell prosiguió:

“Si yo soy demasiado joven, no está usted un poco crecidito 
en años? , ingeniosa réplica que los estudiantes también corearon 
y blandieron.

j V Mills, quitando importancia a la cosa le dijo: “Eres 
j demasiado joven para saber; porque no creo que bebas champán.

Yo lo hice en esa ocasión”.
Estas preguntas intencionadas al presidente de la influyente 

Comisión de Medios y Procedimientos, contrastaron 
acusadamente con la cordial recepción que se le había tributado 

ja Mills la noche anterior por unos 100 jóvenes empresarios de la 
■Cámara de Comercio de Little Rock.

Después de su colocjuio con los estudiantes, de la Escuela 
V Superior, Mills se dirigió al cercano College Hendrix, de Conway, 

donde hizo uso de la palabra a unos industriales de unos grupos 
•cívicos, entre otros del Lion Club y del Rotary Club. Los 

S presentes le tributaron una cerrada ovación. Mills tenía intención 
I de dar una conferencia en la Escuela.Superior de Conway sobre 

■f el gobierno y los poderes de la presidencia. Comenzó sus palabras 
j con unas bromas y algunas palabras elogiosas al equipo de 
J baloncesto del centro docente. Pero lo que no esperaba eran 
1 intencionadas sobre el incidente del 6 de octubre en
Si^Washington cuando la policía dio el alto a su automóvil por 
j conducir sin luces.

En cuanto comenzó la sesión de preguntas y respuestas un 
J estudiante preguntó a Mills si creía que había derecho a que la 
i policía le detuviera a las dos de la madrugada. Mills revendió 
! que no creía que estuviera bien, pero que había pedido disculpas 

por eso y que no quería insistir en el asunto.

las consecuencias del INCIDENTE

Se le preguntó, si creía que el incidente podría tener alguna 
consecuencia en su campaña para la reelección, a lo que contestó 
gue en efecto influiría, pero que no hábía que preocuparse 
porque saldrían elegidos o la candidata rival o él.

Juddy Petty, de 31 años, aspira también al puesto en el 
Longreso ahora detentado por Mills, que como presidente de la 
Lomisión de Medios y Procedimientos, es un hombre muy 
•oiluyente en el país.

Al insistir en lo que hacía entre las 9,30 y las 2 de la 
’’jadrugada del lunes por la mañana en que la policía le echó el 
"to cuando iba acompañado por la señora Battistella, otro amigo 
y dos mujeres, contestó:

-“Francamente, no lo sé”.
Battistella es muy conocida como Fanne Foxe, la incendiaria 

practicó el “strip-tease”.
Mills añadió cjue no sabía como Battistella se había dedicado 
strip-tease”, pero que tanto ella como su marido eran muy 

“uenos amigos suyos y de su esposa.
yuránte el incidente Battistella se cayó, o salto'a una fuente 
I memorial Jefferson. Mills trató de impedírselo, pero le dio 
n el codo en la cara y le rompió las gafas. Mills resultó con 

eaones y rasguños en la nariz y en la frente. Lo que no llegó a 
como Battistella tenía loe dos ojos amoratados. El 

udiantc Don Frizzell dijo que emitiría su voto el 5 de 
noviembre, por Petty, la rival de Mills. .

GALERIAS de ARTE
C.M.EKH, PKlS'l.V

ALBERTO DOCE
Del 4 al 27

- ííalkíempfeJO-Teléfono 225784
*'^NES, 21 DE OCTUBRE DE 1974

UNA vez terminada la 
batalla electoral, el 
gobierno británico, se apresta 

a otra de no menos 
envergadura: la batalla contra 
la inflación, que. según las 
últimas estadísticas, está 
actualmente a un nivel del 
16,3 por ciento-, con serias 
perspectivas de 
empeoramiento en un futuro 
proximo.

Cuando todavía es una 
incognita el saber como 
funcionará el “contrato 
social” o acuerdo voluntario 
sobre salarios entre Gobierno) 
sindicatos y empresas, que ha 
sido la principal arma en la 
estrategia electoral laborista, el 
gobierno británico afronta un 
inmediato problema, 
consistente en el presupuesto 
nacional que el canciller del 
Tesoro Denis Héaley ha de 
anunciar el próximo 12 de 
noviembre.

Aunque es marzo la fecha 
tradicional de los presupuestos 
británicos, existen a veces 
circunstancias que obligan a 
rectificarlo: más adelante. Por 
ello, los presupuestos de otoño 
tienen siempre 'carácter de 
emergencia y el'dé ahora 
presenta ese rñatiz más 
acentuado que nunca, porque 
las débiles medidas 
económicas adoptadas hasta 
ahora no han surtido efecto 
para cortar la corrienie 
inflacionista y la balanza de 
pt^os británica presenta un 
déficit que ya se eleva por 
encima de los 3.300 millones 
de libras esterlinas.

Existen serias dudas de que 
el "contrato social” funcione 
en la medida deseada, porque 
upa carácter'istica indiscutible 
de las elecciones de hace diez 
días es que los poderosos 
sindicatos británicos, han 
tomado la victoria laborista 
como suya, con lo que no será 
fácil detener a los lideres 
sindicales militantes en sus 
deseos de reivindicaciones 
sociales y salariales.

Por otra parte, el sector 
empresarial - que también está 
organizado y encuadrado en la 
Confederación de la Industria 
británica- se ha. puesto en 
guardia ante esta posibilidad y, 
en sus recientes conversaciones 
con el primer ministro Harold 
Wilson, planteó una serie, de 
puntos que considera de 
imprescindible adopción. El 
principal de éstos, es la 
necesidad que el sector 
empresarial de la industria 
británica tiene de una 
inyección de 2.000 a 3.000 
millones de libras esterlinas, 
para compensar de la drástica 
baja en la corriente

SALA LIBROS
EXPONE

G. DEL OLMO
FUENCLARA, 2

inversionista hacer frente a los 
necesarios programas de 
ampliación y desaf-rollo 
industrial.

"Para conseguir esto, piden 
que Denis Healy confeccione 
un presupuesto flexible, que 
contenga estímulos para la 
industria, como un mayor 
margen en las limitaciones dt 
precios, levantamiento, por k 
menos parcial, del bloqueo dt 
beneficios y una revisión dt 
los actuales fuertes impuestos 
sobre compañías. Estas 
aspiraciones ponen al 
Gobierno, nuevamente en la

espiral inflacionista, ya que los, 
sindicatos, por su ptrte,^ 
demandan también su parte a 
costa de las empresas. Si el 
canciller del Tesoro accede a 
contentar a los dos bandos, la 
inflación económica continúa 
agravándose y no se habría 
solucionado nada

Por ello ha surgido una idea 
que está tra tándose 
desesperadamente de ponerse 
en práctica: la creación de un 
banco nacional de inversiones. 
La idea es del consejero 
económico de Harold Mlson y 
canciller del ducado de | 
Lancaster, Harold Lever. Lever |

es, posiblemente, uno de los 
mejores cerebros económicos 
británicos v 'ha hallado la 
fórmula de transición entre las 
exigencias del momento y las 
de la extrema izquierda del 
partido laborista, que aboga 
por la introducción de una 
“national enterprise board” 
(dirección nacional de 
corporaciones) como primer 
paso hacia el proyecto de 
nacionalización de la mayoría 
de la industria británica, que 
preconiza el ministro de 
Industria Antohony 
^dgwood Benn, apoyado por 

dicha ala izquierda.

«LUGAR a las MANOSu»

expulsión de Africa del Sur de la organización mundial. El Presidente de dicho Confio

EL FUTURO de los MECANICOS de AUTOMOVILES

Todo buen mecáriico 
de automóviles que ha 
cubierto con satisfacción 

la primera etapa de su vida 
profesional, como es el 
constante contacto con el ' 
mundo del motor, y 
siguiendo sus naturales 
aspiraciones se plantea con 
seriedad su futuro, 
tropieza generalmente con 
la necesidad de ver 
complementada su 
excelente preparación 
práctica, con una auténtica ] 
promoción profesional. I

Se ha generalizado de i 
tai forma el problema que, । 
en ia actualidad, a pesar de 
la excelente labor que 
están efectuando los 
Organismos Oficiales en ia

pre-paración de 
especialistas mecánicos, 
son muchos los que no 
pueden acogerse a ésta, 
por tiempo, distancia, 
trabajo, etc.

Consciente de esta 
necesidadí un prestigioso 
Centro de Estudios a 
Distancia, ha preparado un 
completo curso que avala a 
sus diplomas como Jefe de 
Taller de Automóviles con 
autorización Ministerial.

Ahora todos los 
mecánicos de automóviles 
tienen derecho a pensar 
con ilusión en su futuro. 
Puede ser una realidad su 
promoción a Jefe de Taller 
o la aspiración de instalar 
su propio negocio.

Los interesados pueden 
solicitar información sin 
compromiso a CEAC, 
Aragón, 472 (Opto. Z-10) 
Barcelona (13) y recibirán 
en su dom«cilio uh folleto 
informativo, donde 
conprobarán la amplitud y 
documentación de las 
materias tratadas en este 
nuevo Curso de Jefe de 
Taller de Automóviles.

FOTOGRAFIA Y CINE
NUEVO, oeaaion. 
Diapositivas, películas, 
confección de diapositivas a 
partir de negativo, blanco y 
hegro a color, Calatayud. 3.

“ARÁGON/exprés”. PAG. 13
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Pleno entendimiento
Podrían reanudarse los envíos de armamento ruso a Egipto

LA URSS RECELA 
DEL “EJE 
AMARILLO”

MRexprès

MOSCU, 21 (Por Peter OSNOS, del 
“Washington Post” en exclusiva para 
“ARAGON/exprés”)

El ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores, Ismail Fahmy, abandonó el 
viernes Moscú al término de su visita de 

cinco días a la URSS, en los que sostuvo 
conversaciones con los dirigentes soviéticos, 
que aparentemente fueron fructíferas con 
vistas a la suavización de tas tensiones entre 
los dos países.

Las dos partes pudieron lograr sus 
objetivos en las conversaciones, a Juicio de 
los observadores de esta capital. Los rusos 
volvieron a poner de manifiesto su 
pretensión de influir en El Cairo y los 
egipcios rindieron pleitesía a los soviéticos, 
— al menos publicamente—, sus 
suministradores tradicionales de armas y otra 
ayuda en la lucha de oriente medio.

PLENO ENTENDIMIENTO

los legítimos derechos de la población árabe 
palestina, incluido el derecho a la creación 
de su propio estado”. *

Las fuentes resaltan que entre lo más 
destacado fue el comunicado dado a conocer 
el segundo día de estancia de Fahmy, en que 
se señalaba que el jefe del Partido Comunista 
Soviético, Leonid Breznef, efectuará una 
visita a El Cairo en ençro para celebrar 
conversaciones cumbre con el presidente 
egipcio Anuar Sadat.

Breznef no ha estado nunca en El Cairo 
en calidad de secretario general del Partido 
Comunista, y el lograr su presencia en la 
capital egipcia representa un primer objetivo 
egipcio para equilibrar sus recientes 
relaciones con Washington y Su larga 
dependencia a la ayuda soviética.

¿SE REANUDARON LOS ENVIOS 
DE ARMAS?

MOSCU, 21 (Efe).— Desde 
la espectacular reconciliación 
entre Pekín y Toko, la URSS 
sigue con la mayor atención y 
no pequeño recelo las 
actividades de este temido “eje 
amarillo" que puede disputar a 
la Unión Soviética su calidad 
de potencia asiática. Por ello 
no ha sorprendido a los 
observadores hallar esta 
mañana en el órgano central 
soviético “Pravda” —lanzado a 
una de las mayores Campañas 
antichinas que han sacudido 
últimamente la prensa del 
Este— un duro ataque contra 
“la ofensiva del capital 
japonés" en Asia. El diario 
soviético pone en guardia 
contra la expansión económica 
de. los “monopolios” japo 
neses, "que aunque disfrazada 
como ayuda., —dice— puede

convertirse con el tiempo en 
un peligro para la 

independencia política de los
países en que las posiciones de 
esos monopolios japoneses se 
refuerza a tamaña velocidad”.

GAS NATURAL 
EN LA URSS

MOSCU, 21 (Efe-Upi).— En 
las cocinas moscovitas 
empezará a salir gas natural 
dentro de unos días, asi como 
en fábricas y centros 

! industriales, informa la prensa 
soviética.

El periódico “Vechérnaya 
' Moskva” anunciaba el sábado 
i que el proyecto para el

DESPEDIDA DE COSTA GOMES

establecimiento de una rhfl 
3.000 kilómetros de tu^l 
de gas había sido compilai 
en nueve meses y estarijjí 
funcionamiento el ;'1| 
noviembre, aniversario a/il 
revolución de 1917. 11

La agencia T. A. s. s,| 
que el gas es traído a triv(¡ 
la red desde los pozo; 
Medvezhye, en la regij,, 
Tuymen, en el noro-e$t( 
Siberia. La mayor parte dd 
que 'actualmente se empie, 
Moscú proviene de los pq 
de Sratov, en la región, 
Volga, al Sur-Este pt
capitak

Norteamericanos, jipor, 
y algunas firmas europeati 
demostrado Interés en pm 
ayuda a los soviéticos e 
explotación de losi^ 
depósitos,de gas halladot 
Siberia, a cambio de partiel 
en la producción.

TROPAS DEL 
VIETCONG VVEM 
DOS PUENTES
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Después de transcurrir un año de duras 
críticas recíprocas y la virtual suspensión de 
la ayuda militar soviética, los diplomáticos 
que han analizado el texto de los brindis, 
declaraciones y comunicaciones difundidos 
en los últimos cinco días, han llegado a la 
conclusión de que hubo una mutua 
disposición a evitar diferencias en cuestiones 
específicas sobre la estrategia en Oriente 
Medio, a favor de alcanzar un amplio 
acuerdo sobre objetivos.
La Unión Soviética y Egipto decía el 

comunicado difundido “han llegado a un 
entendimiento de que una plena solución 
fiolítica —que debe ser alcanzada dentro de 
a estructura de la conferencia de Ginebra, 

con el propósito de lograr xina paz justa y 
duradera en Oriente Medio— es posible 
únicamente con la condición de garantizar

Durante las conversaciones no se 
anunciaron nuevos acuerdos concretos, pero 
en fuentes generalmente bien informadas se 
dice que hay indicios de" que vaya a 
producirse cierta clase de reanudación de 
envíos de armas por los soviéticos. Los rusos 
han estado enviando grandes cantidades de 
armas modernas a Siria en los últimos meses, 
y suspendieron los envíos a Egipto la 
primavera pasada, como muestra de su 
irritación por algunas medidas adoptadas por 

j el presidente Sadat.
Entre estas figuran las anunciadas 

i reformas económicas por Sadat, qúe ajuicio 
> de los soviéticos “modificarían el socialismo 

árabe”, al iniciar una apertura a nuevas 
inversiones occidentales. La semana pasada 
se lamentaba “Pravda” en un largo 

j comentario, de que la Invitación egipcia a la 
entrada de capital extranjero en el país 
"amenazaba los principios básicos 
determinantes del curso progresista de la' 
nación”.

WASHINGTON.- El presidente de Portugal Francisco Da Costa 
Gómez y el secretario norteamericano de Estado Kissinger, 
acompañados del ministro portugués de Asuntos Exteriores, 
Mario Soares, derecha, y del Embajador portugués Joao Hall 
Thomide, izquierda, fotografiados con motivo del almuerzo 
ofrecido por Kissinger al Presidente Da Costa Gomes. (Telefoto 
Cifra Graficaj.

SAIGON, j 
(Efe-Reuter).— Dbs pue 
situados en un radio de 
kilómetros de la cjp 
survietnamita —uno de eliot 
19 ojos y sobre el c'bal pasai 
autopista y una vía 
ferrocarril— resultii 
dañados por explosiones i 
madrugada, a consecuencia 
las operaciones, que-ei 
llevado a cabo los comuné 
para In'terrumpiri 
comunicaciones en ei país, 
anunciado hoy el alto ma 
de Saigon.

Ambos puentes sufrir 
los efectos de las explosi» 
de sendas balsas cargada 
explosivos, que fuer 
colocadas debajo de sus an 
durante la noche pasada.

Dos de los arcos del pu« 
de cemento 802 metros 
longitud, en la ciudad des 
Hoa, 24 kilómetros 
noro-este de Saigon, 
derrumbaron, quedando, । 
esta causa, interrumpido 
tráfico entre la capital y Bi 
Hoa.
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ARAFAT PRESIDIRA LA DELEGACION 
PALESTINA EN LA ONU '^puente

BEIRUT, 21 (tfe-Up¡).— La Organización para la Liberación 
de Palestina está estudiando fa posibiidad de enviar a su 
presidente, Yasser Arafat, a Nueva York para presidir su 
delegación en el debate de la Asamblea General de la ONU sobre 
la cuestión palestina que se celebrará a principios del próximo 
mes.

El comité ejecutivo de la Organización para la Liberación de 
Palestina se reunió ayer durarfte siete horas en Damasco y 
nombró una delegación compuesta por nueve miembros' que 
representará a la Organización en la Asamblea General.

En la delegación no figura Arafat, pero se está estudiando la 
posibilidad de -que Arafat se dirija a Nueva York, al frente de la 
delegación.

Fs muy posible que Arafat vaya a Nueva York, cosa que se 
decidirá en la "cumbre? árabe que-se celebrará el día 26 en 
Marruecos", según ha informado un portavoz de la Organización 
para la Liberación de Palestina.

cuiuiroi

ARAFAT SE ENTREVISTA CON SAUVAGNARGUES

BEIRUT, 21 (Efe-Reuter).— El dirigente palestino, Yasser 
Arafat, ha celebrado hoy en Beirut una reunión con el ministro 
francés de Asuntos Exteriores, Jean Sauvagnargues. Esta es la 
prirnera vez que el dirigente palestino se entrevista con un 
ministro de Asuntos Exteriores del mundo occidental,

Arafat, ;efe de la Organización para la Liberación de Palestina, 
se reunió esta mañana con et ministro de Asuntos Exteriores 
francés en la Residencia del embajador del mismo país en Beirut, 
donde fue invitado a desayunar.

G.A.T. 144 —ur——’

SOL DE OTOÑO-INVERNO ¡
' en ¡ i

HOTEL VILLA EL CABALLO OE ORO '
BENIDORM (Alicante) 

inaugurado en Julio de 1974 
Piscina, Pistas deportivas, etc.

en ARDIO 
ZARAGOZA 

HOY

PUENTE de TODOS los SANTOS
NOVIEMBRE 1.2y3 
Precio: 1.830 Ptas.

SALIDAS QUINCENALES EN AUTOCAR

Octubre: 19, Noviembre: 2-16 y 30. Enero: 11 y 25 
Febrero 8, y 22 y Marzo: 8

PRECIO: 5.640 Ptas.

Diciembre: 14: 5.790 Ptas.
Diciembre: 28: 6.490 Ptas.

Estos precios son por persona en habitación 
doble con baño, pensión completa y transporte.

« 22,30. “RADIO-DEPORTÉ”, per M.' Muñoz, p' 
Ortiz y J. Gimeno.
Jaraná^^ * TO.RILES”. Revista Taurina por Armando

23,30. “HORA 25".
A. .’’JO- “QUINTO PROGRAMA”, por Carlos 
Alejandre.

y en FM?954mgc ~
RADIO ZARAGOZA — CANAL 2: Sintonía musical 
permanente y servicios-informativos desde las B de la 
jT^ftana hasta la l de la madrugada.

• “ARAGON/exprés”. PAG. 14
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UNA SEMANA EN PENSION COMPLETA EN 
HABITACIONES DOBLE CON BAÑO ‘

POR PERSONA* 1.785 Ptas.

Información v reservas en:

. VIAJES ’ . ’í;;
PUENTE CULTURAL

í Costa, 3 (ENTRADA POR'ISAACréeRÁLL’
L - Teiéfs. 221467-217546’ J
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SOBRE EL TELON DE LA VIOLENC 
UN GRAN “WESTERN” PARA UN 

GRAN HISTORIA
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LLflmflDO moi

5-7-9-11 (MAYORES DE 18 MIOS 
Y DE 14 ACOMPAÑADOS)
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ento de una rwí 
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nlento el 7 i 

aniversario c
de 1917.
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CINES DE ESTRENO 

actualidades.—5 - 7 - 
q-ll. (May. 18). 5.® sema
na: BANANAS. Woody Al
en Louisse Lasser.

ARGENSOLA. — 5 - 7 - 
Q-ll. (May. LA MU
JER INFIEL. Film de 
Claude Chabrol, con Ste
ph a n e Andran, Michel 
BouQuet.

avenida.—5 - 7 - 9 - 11. 
íMav. 18). 3.® semana: 
CHICAS DE ALQUILER. 
Silvia Solar, Nadiauska.

COLISEO.—5 - 7 - 9 - 11. 
íMav 18). 4.® semana: TO
CATA Y FUGA DE loli
ta. Pauline Challenor, Am-( 
paro Muñoz «Miss Univer-i 
so». Arturo Fernández.

COSO.—5-7-9 - 11. (Ma
yores. 14. V menores acom
pañados). 4.® semana; EL 
CALZONAZOS. Eastman
color. Paco Martínez Soria, 
Florinda Chico.

DORADO. — 5-7-9-11. 
(Todos públicos). Estreno;

Y CON ELLOS LLEGO 
LA BRONCA. Torn Scott, 
Fred Harris, Chai Lee.

FLETA. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(Mav. 18). Estreno; UN 
TOQUE DE DISTINCION. 
Todd-ao - color - estereo- 
fónico. George Segal, 
Glenda Jackson («Oscar» 
1973).

GOYA.—5-7-9 -11. (Ma
yores 14, V menores acom
pañados). 4.® semana: EL 
VIAJE. Sofía Loren, Ri
chard Burton. Film de 
Vittorio de Sica.

MOLA.—5-7-9 -11. (Ma
yores 18). Estreno; RISAS 
Y LAGRIMAS. Walter Mat- 
than, Carol Burnett.

DUX. — 4,45 - 7 - 9 - 11. 
(Mav. 18). EL PUENTE 
DE REMAGEN. Panavi
sión. George Segal, Robert 
Vaughn.

GRAN VIA.—5-7-9-11. 
(Todos públicos). LA LLA
MABAIS «LA MADRINA». 
Eastmancolor. Lina Mor
gan, José Sazatornil.

LATINO. — 5-7-9-.il. 
(May. 18). SEX O NO 
SEX. Carmen Sevilla, José 
Sacristán.

MADRID. — SALA 1:5- 
7-9-11. (Todos públicos). 
.. Y SI NO, NOS ENFA
DAMOS. E a s t m ancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer. 
SALA 2: 5-7-9-11. (Ma
yores 18, V de 14, acom
pañados). EL AMULETO 
DEL DIABLO. Eastmanco- 
color. Leonard Nimoy, Su
san Hamsphire.

NORTE. -5-7-9-11. 
(Mav. 18). ORLOFF Y EL 
HOMBRE INVISIBLE. 
Howard Vernon, Briggite 
Carva.

OLIVER. — 5-7-9-11. 
(May. 18). LA ESFINGE 
DE CRISTAL. Anita Ek
berg, Robert Tavlor.

PARIS. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(Mav. 18). ADIOS, CI
GÜEÑA, ADIOS. Eastman
color. María Isabel Alva
rez, Francisco Villa.

PAX. — 4,30 Continua. 
(May. 14, v menores acom
pañados). LA CABAÑA 
DEL TIO TOM. Premiada 
con la Palma de oro del 
festival de Moscú.

RIALTO. — 5-7-9-11. 
(May. 18). JOHNNY JU
MA. Mark Damon, Law
rence Dobkin.

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

13,45.— Carta de ajuste: 
“Cancionero de Upsala” (siglo XVi). 
14,15.— Apertura y presentación. 
14,16.— Avance informativo. 
14,20.— Panorama. 15,00.— 
Telediario. Primera edición. 15,25.— t 
Tele-Revista: Arte y cultura. 16,00.— !

E! espía del emperador: "El pequeño 
marinero”. 16,55.— Despedida y 
cierre. 18,30.— Carta de ajuste: 
Gonzalo Soriano (piano) interpreta a í 
Falla. 18,45.— Apertura y 
presentación. 18,46.— Avance 
informativo. 18,50.— Un globo, dos 
globos, tres globos. 20.00.— 
Telediarlo. Segunda edición. 20,15.— 
Pulso de la fe. Programa religioso por 
el padre Salvador Muñoz Iglesias. 
20,45.— Estudio estadio. 21,15.— El 
teatro: “El proceso de Mary 
Duggan”. 23,00.— Telediario. Tercera 
edición. 23,25.— Reflexión.

SEGUNDA CADENA

19,30.—Carta de ajuste: Miguel de 
Molina. 2 0,0 0.— Presentación y 
avances. 20,01.— Laboratorio 
submarino: ‘‘El tiburón travieso”. 
20,30.— Documental. La trama de la 
vida: ‘‘La sabana viviente”. 21,00.— 
Atril. American Brass Quintet (II). 
21,30.— Telediarlo. 21,45.— Galería. 
22,15.— Ficciones: “El barco dentro 
de la botella”.

PALACIO. -5-7-9-11. 
(Mav. 18). LA REBELION 
DE LAS MUERTAS. Mirta 
Miller, Vic Winner, Romy.

PALAFOX.—4’45 - 7’30 y 
10’45. (May. 18)..4.® sema
na: PAPILLON. Cinema
scope - Technicolor. Steve 
Mc Queen, Dustin Hoff
man.

REX. —5-7-9-11. (Ma
yores 18). 4.® semana: 
OPERACION DRAGON. 
Panavisión 70 m/m-Tech
nicolor - sonido estereofó-. 
nico. Bruce Lee, John Sa
xon, Ahna Capri.

VICTORIA.—5-7-9 -11. 
(May. 18, y de 14, acom
pañados). Hoy estreno. 
UN HOMBRE LLAMADO 
noon. Cinemascope -Tech
nicolor. Richard Crenna, 
otephen B o y d. Rosanna 
ochiaffino.

CINES
de arte y ensayo

ELISEOS. -5-7-9-11. 
(May. 14). LOS HEREDE
ROS DE LA TIERRA. Co
lor de Luxe. Un film de 
Walon Green sobre el es
calofriante mundo de los 
insectos.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4 45 7 
maÁ- 14). LES lla
maban Y LES LLAMAN 
DOS SINVERGÜENZAS.

la. George Eastman.

guardamuebles
SISTEMA 
CONTAINERS 
Calvo Soteló 36 
Teléfono 21 18 10

'NES, 21 DE OCTUBRE DE 1974

¡PROXIMO ESTRENO 
SIMOLTANEO EN ESPAÑA!

iMAMCUNT presenta: 
un A PACoxcion OMomíRAiCH

Dirqido por JACK (LAVIOG

ROGCRTRCDfORD, miR FARROW

o

ROXY.—5-7-9-11. (Ma
yores 18). LA CASA DE 
LAS MUERTAS VIVIEN
TES. Cinemascope - East- 
mancolor. José Antonio 
Amor, Daniela Giordano.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9-11. (May. 18). LAS VIO- 
LENTASw Patty Shepard, 
Gela Geisler.

VENECIA.—5 - 7 - 9 - 11. 
(Todos públicos). YA LE 
LLAMAN PROVIDENCIA. 
Tomás Milian.

COSO, 65

** Corsetería
* Lencería
* Batas 

Camisones

GñAn 
GATÆV

mR€n BLACK /COTT UUIL/OA /AfTl WATCR/TOn 
lOl/CHl£/v BRUCe DCAAccrnolom

»i^paJRW(ÚWXIGuctadeFflAfKL<KX)COfKXB SqaxJo en b novelo de 
FyOTffraSemLD Rodüttor RyoaodOHATIK mOOnXAO

nVyio Onqjday Aoarwodo por fMxnKddr «*or movidob

Cinewo Irternotioncij Cprporotion

PALACIO DE HIELO

EL IBON.—Sesiones de 
patinaie: Matinal lia 1,30. 
Continua desde las 6 de la 
tarde hasta la 1 de la ma
drugada. Cafetería Formi- 
gal Hielo.

"EL PAPAGAYO"f

Elegauite. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. ^San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumisión incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven 
Teléfono 255184.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO

Al

Abierto Sábados y Domingos 
iitobuses desde Plaza Diego Veldzqur'z

PARSIFAL

Desde el lunes, el Show Flamenco 
PIA VARGAS. Cena con espectá
culo, todos los días excepto festi
vos. Sevilla, 6 Telefono 37 92 00

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo ™e Vd. 
desez;. Liñán, 8 (^detrás 
Telefónica, (S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

CHARLESTON 
AÑOS 20

despuens de su boda, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefono 393014,

CIRUGIA ORTOPEDICA Y 
TRAUMATOLOGIA

manuel 
royo pascual

PAGO-PAGO

TRANSPLANTES DE CABELLO 
CIRUGIA PLASTICA

Paseo de la Mina, 5, 3.° deha. - Teléfono 23 07 02 
Consulta de 5 a 7 (previa petición de hora)

miguel a 
pamplona Heo

POLYNESIAN - BAR

Disfrute Vd, de su bebida exotica o tradicional en las noche de 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

CANCELA G RAWER CLUB

“LA CANCELA 
MUSICAL”, Rovo. 
211250.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

Abierto solo vísperas

de oro
5. Teléfono

____________ —r_____’ y twtivoa * 
las 6 de la tarde. NUEVA 
DIRECCION, LIVERPQinj
: ¡Vuelve con vida! ! .

Camino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

-STORK - CLUB''

Parejas. Amlaente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel 214804.

Cómodo^ personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

PACIFICO
Lxdnsivo per* novi«, con nueyo 
sonido y rriusiCa de actualidad. 
Sesión 6 a lO.Tdétono 211137.

IGUANA

Juventud,, ritmos, diversion. 
Precios jovenes. C/. Ma<be 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA

Nueva dirección. ' l odos los atas a 
las 6,30 de la tarde. ''BU^UE 
LA DIFERENOA”.

1800
La música más rabios*nente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional, Cavia, 10.

“ARAGON/exprôs”. PAG. 15

SGCB2021



TEMSTDI

À U

J-RiWercLs

0Gr-Sao Bernordo

T

éscoZcL" LízíómjelÁoó 

25 50 TS 100

%

Brííftl.

'd*

Monte Rosa

a

canaeates
SUIZA

■flT.^ttcrhíorn 
lOervino) •

I SUIZA: las puertas seguirán abiertas |

tfimini «No>
Sanien '-.SUnr'

775 ? aarií uzaZrv.., »-• .

Gobdrdo

Tanto en las grandes ciudades como en 
las zonas rurales, el rechazo a la iniciativa
xenófoba ha sido mayoritario

BERNA 21. (Especial para 
“ARAGON/exprés”' por Ernesto 
BONASSO , de la Agencia “Efe”).

El pueblo de suiza derrotcf hoy en 
forma aplástentela iniciativa 
xenofoba pendiente a la expulsión de 

medio millón de trabajadores extranjeros 
en el plazo de tres años.

En efecto, la iniciativa nacionalista fue 
derrotada por 1.689.870 contra 878.739 
votos, o sea, por un porcentaje cercano al 
70 por ciento de sufragios emitidos.

. . •’®teréndum cobra especialfsima 
significación si se le compara con la 
votación popular directa de 1.970, en que 
los partidarios de la expulsión se 
impusieron en los cantones de la zona 
central del país, especialmente en 
aquellos de idioma alemtfn, pero siendo 
contrarrestado con creces su volumen 
electoral con los votos contrarios, a la 
xenofobia en los cantones periféricos, 
especialmente de idioma francés e 
italiano.

Hoy, las grandes ciudades de Suiza 
— Berna, un centro hostil a los 
extranjeros, Ginebra, Zurich, Basilea, 
Lucerna, Lugano, —rechazaron sin 
vacilaciones la iniciativa del movimiento 
de extrema derecha, la Unión Nacional^ 
que cuenta solamente con cuatro 
diputados en el parlamento federal y fue 
respaldada tan solo por 69.000 
ciudadanos.

En las zonas rurales de la 
Confederación Helvetica se manifesto^de 
igual modo la repulsión de la iniciativa 
xenofoba en una proporción abrumadora, 
desalentando las esperanzas puestas por 
ios nacionalistas extremos en el 
sentimiento aislacionista de la población 
campesina.

A excepción de Berna, donde pese al 
triunfo de los votos contrarios a la

precisamente en aquellos cantones con. 
una gran proporción de extranjeros. Se 
suponía que la presencia de tantos 
emigrantes podría quizá' influenciar el 
ánimo en^ muchos ciudadanos suizos que 
se resentían por las fricciones de orden 
cotidiano con los extranjeros. No fue así, 
afortunadamente, y los suizos 
demostraron hoy un sentimiento de 
tolerancia y los sentidos políticos, 
también una comprensión de su propio 
intere's nacional, porque el alejamiento en 
masa de medio milidn de trabajadores 
habrían originado un desequilibrio 
profundo en sectores esenciales de la 
economía helvética.

P<

las claras su oposición a la xenofobia con 
una mayoría sustancial de votos, pese a 
algunos lugares en ciertos distritos 
populares que cayeron víctimas de la 
exaltación nacionalista.

Capítulo a parte merece la reacción de 
los c¡udadanos..de Berna capital de la 
confederación helvética, considerada 
como un bastió’n de los xenofobos. En 
esta oportunidad, diversamente a lo 
acontecido en 1970 desertaron en su 
gran mayoría de las filas de los enemigos 
de los extranjeros y otro tanto ocurrio^en 
el cantcfn de Friburgo, también de idioma 
alemán.

Las cifras totales del escrutinio son 
harto elocuentes y transparentan un 
debilitamiento considerable de las 
tendencias hostiles a los extranjeros que 
manifestaron hace cuatro años.

De esta prueba de fuego electoral salen 
fortalecidos el gobierno federal, los 
partidos políticos, izquierda, centro y 
derecha, los sindicatos obreros, y gran 
número de organizaciones civiles que 
siguieron en los comicios de hoy los 
consejos de sus ^representantes en el 
gobierno y en ei parlamento. Y en la 
calle, supieron escuchar la advertencia 
sesenta de que un voto contrario a los 
trabajadores extranjeros hubiera sido un 
golpe severo sino mortal para las propias 
leyes de convivencia democrática que se 
aplican desde tiempo inmemorial en esta 
singular república.

En efecto, en Ginebra, contra 340.000 
habitantes hay nada menos que un 32 por 
ciento de extranjeros, y la ciudad de 
Valvino rexhazo, sin embargo, la 
expulsión por mu de dos tercios de los 
votos.. En el cantan de Vaud, de idioma 
franco's, ide'ntica actitud, con los mismos 
porcentajes a pesar de la existencia de ur 
22 por ciento de extranjeros. Del mismo 

na'cionaiktn «m» cantrfn italiano Ticino, con unnacionalista se registraron ; 27 por ciento de trabajadores emigrantes, 
en su gran mayoría italianos. Aquí la 
respulsa a los nacionalistas también fue 
contundente.

expulsión, se registro' empero un márgen 
/considerable de sufragios favorables ai 
exodo de los trabajadores foráneos, hay 
que subrayar de modo especial, que en las 
principales mayorías en contra de la 
iniciativa i—’ — " ‘

La expulsión de emigrantes ^ 
. rechazada ayer

En lo que hace a la Suiza de idioma 
ilemán corresponde hacer hincapié en la 
ictitud ejemplar del electorado en la 
ciudad del cantón de Zurich que reveló a

di
Pi 
It 
IVI 
al

Podría haber sido 
contagioso

GINEBRA, 21 (Crónica 
especial por John M. UUtSHKO, de 
“The Washington Post”, en 
exclusiva para “ARAGON/ex
prés ”).-

La población electoral suiza ha 
rechazado por gran mayoría la 
■ propuesta de expulsión de más de medio 

H millón de trabajadores extranjeros —la mitad 
■ de los que viven en el país— para 1077. 
H En toda Europa se esperaba con 
H inquietud el resultado de la votación sobre 
H la denominada "iniciativa Pueblo y Patria" 
■ suiza en cuya defensa se alegaba que había 
H una "super extranjerización" en la 
H Repúbl ica Helvética.
H Se temía que la aprobación de una 
H propuesta de tal género extendiera los 
■ movimientos de retraimiento locales a otros 
H países que, como Suiza, dependen en gran 
H medida de la mano de obra extranjera. En la 
H actualidad, las naciones irxJustrializadas de 
H la mitad norte del continente europeo 
H emplean más de once millones de 
H trabajadores inmigrantes, reclutados en las 
H regiones sur y oriental.
■ Los resultados casi totales del escrutinio 
H indican que aproximadamente un 66 por 
H ciento de unos 3.600.000 electores suizos 
H depositaron ayer su voto en contra de la 
H iniciativa. En los 22 cantones del país la 
H mayoría rechazó la "propuesta de "Pueblo y 
■ Patria".
■ De todos modos la existencia de un 34 

por ciento de votos a favor de la moción 

indica que la cuestión de los trabajadores 
extranjeros es una de las más controvertidas 
de la historia suiza y de las que más 
divisiones le origina. La mayoría consideraron 
demasiado xenofóbica la propuesta. En caso 
de que se hubiera adoptado, el Gobierno 
habría tenido que expulsar a los 
trabejcdores extranjeros a un ritmo de un 
tren diario durante los próximos tres años.

CONSIDERACIONES

La inhumanidad de tal programa habría 
desprestigiado e) buen concepto que 
tradicionalmente se tiene de Suiza en todo 
el mundo. También habría dejado sin brazos 
a algunos sectores de la economía, 
especialmente a las industrias de servicios y 
turísticas, hasta el punto de que habrían 
experimentado graves dificultades para 
funcionar.

Tales han sido las consideraciones 
repetidamente expuestas, estas últimas 
semanas, por las fuerzas de la oposición que 
se enfrentaron decididamente a la iniciativa. 
En la oposición se encuentra toda la alta 
sociedad suiza, todos los partidos políticos 
de importancia, las asociaciones de 
empresarios, los sindicatos, las iglesias y los 
órganos principales de Prensa.

Incluso se opuso a la iniciativa James 
Schyvarzenbach, que es el más combativo 
político enemigo de la dependencia de la 
mano de obra extranjera.

Schwarzenbach, que en 1970 organizó 
sin gran éxito una tentativa para reducir la 
población extranjera, de Suiza, había 
denunciado la propuesta "Pueblo y Patria" 
como una versión europea de lo que hizo 
Idi Amin en Aganda".

Encuesta entre los Suizos residentes 
en España: RESULTADO LOGICO

¿RACISMO SUIZO?
>P^ito IH “LOS ESPAÑOLES NO REPRESENTAN PROBLEMA ALGUNO, 

PERO CON TURCOS ï MARROQUIES ES DIFERENTE”
MADRID, 21 (Logos).— Los, suizos 

residentes en España, alrededor de unos 3.000 
no votaron en el referéndum sobre la reducción 
de mano de obra extranjero en el país helvético, 
según hemos podido saber en fuentes de la 
Embíq0a Suiza, en Madrid.

Según se nos informa, sólo intervinieron en 
esta votación los ciudadanos residentes en 
Suiza. La colonia suiza en Madrid alcanza 
alrededor del millar de personas.

LA OPINION DE LOS
SUIZOS RESIDENTES EN 
ESPAÑA

El resultado del referendum suizo sobre la 
expulsión^ de los trabajadores extranjeros del 
país helvético que arrojó un resultado negativo 
es el lógico en la opinión de la mayoría de los 
suizos residentes en España interrogados sobre 
el particular.

En general las razones aducidas a favor de la 
permanencia de los trabajadores foráneos se 
basan en motivos económicos. Sin los 
extranjeros desaparecería la industria suiza. 
Especialmente la turística, teniendo en cuenta 
que la mayor parte de los empleados en ella son 
españoles e italianos.

Algunos de los preguntados señalan que 
evidentemente en centros industriales existe 
una clara concentración de extranjeros, que a 
los ojo.s de los suizos ma.s nacionalistas, y 
especialmente de lo.s de mayor edad, .supone un 
peligro para la permanencia y pureza del 

carácter suizo. “Si nuestro carácter cambia d 
contacto con el de otros pueblos, eso quiere 
decir tme no es muy fuerte ni muy bueno”, 
responde uno de los preguntados.

“El problema social existe ciertamente, 
señala otro, pero, es de diferente signo. Por 
ejemplo, donde se concentran loé extranjeroí 
faltan escuelas y otros servicios para que vivan 
cómodamente, y eso si es un problema social"'

En este referéndum participaron también la< 
mujeres suizas, que ejercen su derecho al voto 
por segunda vez. La impresión de algunas 
señoras de la colonia suiza en España 
interrogadas en que las suizas aún no han 
aprendido a ejercer el derecho del voto y 
votaran igual que sus maridos. Pero, la idea 
dominante es que si piensan profundamenté las 
consecuencias del resultado votaran a favor dt 
los trabiQadores extranjeros.

“El problema con los extranjeros viene dado 
principalmente por los que proceden dt 
culturas diferentes a la europea. Los españole» 
no representan problemas alguno, dicen otro», 
pero, con los turcos y marroquíes es algo 
diferente”.

Hay quien también opina que a pesar de que 
tras el referendum los extranjeros permanezcan 
en Suiza, el hecho mismo de llegar a una 
votación sobre el asuntos servira' de advertencia 
para el gobierno que deberá en adelante limitar 
la entrada de emigrantes foráneos dentro de 
unos porcentajes concordes al totaJ de 1» 
población suiza y de sus necesidades 
económicas.
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